
  

 

 

м π 9ŘƛǘƻǊƛŀƭ 

[ƛŜōŜ CǊŜǳƴŘƛƴƴŜƴ ǳƴŘ CǊŜǳƴŘŜΣ 



ŀƭǎ ŜǳǊŜ YŀƴŘƛŘŀǝƴ ŦǸǊ Řŀǎ !Ƴǘ ŘŜǊ [ŀƴŘǊŅǝƴ ƛƳ hōŜǊōŜǊƎƛǎŎƘŜƴ YǊŜƛǎ ŦǊŜǳŜ ƛŎƘ ƳƛŎƘΣ ŜƛƴŜƴ 

!ǳǎōƭƛŎƪ ŀǳŦ ŘŜƴ ōŜǾƻǊǎǘŜƘŜƴŘŜƴ YƻƳƳǳƴŀƭǿŀƘƭƪŀƳǇŦ Ȋǳ ƎŜōŜƴΦ 

Lƴ ŜƛƴŜǊ ½Ŝƛǘ ŘŜǊ tƻƭȅƪǊƛǎŜƴΣ ƛƴ ŘŜǊ ǀƪƻƭƻƎƛǎŎƘŜ ǳƴŘ ǎƻȊƛŀƭŜ IŜǊŀǳǎŦƻǊŘŜǊǳƴƎŜƴ ƛƳƳŜǊ 

ŘǊŅƴƎŜƴŘŜǊ ǿŜǊŘŜƴΣ ƛǎǘ Ŝǎ ǿƛŎƘǝƎŜǊ ŘŜƴƴ ƧŜΣ Řŀǎǎ ǿƛǊ ƎŜƳŜƛƴǎŀƳ ŦǸǊ ŜƛƴŜ ȊǳƪǳƴƊǎŦŅƘƛƎŜ 

ǳƴŘ ƎŜǊŜŎƘǘŜ tƻƭƛǝƪ ŜƛƴǘǊŜǘŜƴΦ 

²ƛǊ ƘŀōŜƴ ŘƛŜ /ƘŀƴŎŜΣ ǳƴǎŜǊŜ ±ƛǎƛƻƴ ŦǸǊ Ŝƛƴ ǀƪƻƭƻƎƛǎŎƘ ǳƴŘ ǎƻȊƛŀƭ ƎŜǊŜŎƘǘŜǎ 

hōŜǊōŜǊƎƛǎŎƘŜǎ [ŀƴŘ Ȋǳ ǾŜǊǿƛǊƪƭƛŎƘŜƴΦ Lƴ ŘŜƴ ƪƻƳƳŜƴŘŜƴ ²ƻŎƘŜƴ ǳƴŘ aƻƴŀǘŜƴ ǿŜǊŘŜƴ 

ǿƛǊ ƎŜƳŜƛƴǎŀƳ ŦǸǊ ǳƴǎŜǊŜ ²ŜǊǘŜ ǳƴŘ ½ƛŜƭŜ ŜƛƴǎǘŜƘŜƴ ς ŦǸǊ Ŝƛƴ [ŜōŜƴ ƛƳ 9ƛƴƪƭŀƴƎ Ƴƛǘ ŘŜǊ 

bŀǘǳǊΣ ŦǸǊ ǎƻȊƛŀƭŜ DŜǊŜŎƘǝƎƪŜƛǘ ǳƴŘ ŦǸǊ ŜƛƴŜ ǎǘŀǊƪŜΣ ȊǳƪǳƴƊǎŦŅƘƛƎŜ DŜƳŜƛƴǎŎƘŀƊΦ 

¦ƴǎŜǊŜ wŜƎƛƻƴ ǎǘŜƘǘ ǾƻǊ ƎǊƻǖŜƴ IŜǊŀǳǎŦƻǊŘŜǊǳƴƎŜƴΥ YƭƛƳŀǿŀƴŘŜƭΣ ±ŜǊƭǳǎǘ ŘŜǊ !ǊǘŜƴǾƛŜƭŦŀƭǘΣ 

ǎƻȊƛŀƭŜ ¦ƴƎƭŜƛŎƘƘŜƛǘΣ ±ŜǊƪŜƘǊǎǿŜƴŘŜ ǳƴŘ ǿƛǊǘǎŎƘŀƊƭƛŎƘŜ ¦ƴǎƛŎƘŜǊƘŜƛǘŜƴΦ ²ƛǊ ƳǸǎǎŜƴ ŘƛŜ 

²ƛǊǘǎŎƘŀƊ ǎǘŅǊƪŜƴΣ ǳƳ !ǊōŜƛǘǎǇƭŅǘȊŜ Ȋǳ ǎƛŎƘŜǊƴ ǳƴŘ LƴƴƻǾŀǝƻƴ Ȋǳ ŦǀǊŘŜǊƴΦ bŀŎƘƘŀƭǝƎŜ 

¦ƴǘŜǊƴŜƘƳŜƴǎǎǘǊŀǘŜƎƛŜƴ ǳƴŘ ŘƛŜ CǀǊŘŜǊǳƴƎ ǊŜƎƛƻƴŀƭŜǊ LƴƛǝŀǝǾŜƴ ǎƛƴŘ ŜƴǘǎŎƘŜƛŘŜƴŘΣ ǳƳ 

ǳƴǎŜǊŜ ²ƛǊǘǎŎƘŀƊ ȊǳƪǳƴƊǎŦŅƘƛƎ Ȋǳ ƎŜǎǘŀƭǘŜƴΦ 

9ƛƴ ȊŜƴǘǊŀƭŜǎ !ƴƭƛŜƎŜƴ ǳƴǎŜǊŜǊ ǇƻƭƛǝǎŎƘŜƴ !ǊōŜƛǘ ƛǎǘ ŘƛŜ DƭŜƛŎƘǎǘŜƭƭǳƴƎ ŘŜǊ DŜǎŎƘƭŜŎƘǘŜǊΦ 

CŜƳƛƴƛǎƳǳǎ ƛǎǘ ƴƛŎƘǘ ƴǳǊ ŜƛƴŜ ƎŜǎŜƭƭǎŎƘŀƊƭƛŎƘŜΣ ǎƻƴŘŜǊƴ ŀǳŎƘ ŜƛƴŜ ǿƛǊǘǎŎƘŀƊƭƛŎƘŜ CǊŀƎŜΦ ²ƛǊ 

ǎŜǘȊŜƴ ǳƴǎ Ŝƛƴ ŦǸǊ ŦŀƛǊŜ [ǀƘƴŜΣ /ƘŀƴŎŜƴƎƭŜƛŎƘƘŜƛǘ ǳƴŘ ŘƛŜ ±ŜǊŜƛƴōŀǊƪŜƛǘ Ǿƻƴ .ŜǊǳŦ ǳƴŘ 

CŀƳƛƭƛŜΦ 5ŜǎǿŜƎŜƴ ŦǊŜǳŜ ƛŎƘ ƳƛŎƘ ǊƛŜǎƛƎΣ Řŀǎǎ ǳƴǎŜǊ YǊŜƛǎǾŜǊōŀƴŘ ƛƴȊǿƛǎŎƘŜƴ ŘƛŜ ǾƻƭƭǎǘŅƴŘƛƎŜ 

tŀǊƛǘŅǘ ŜǊǊŜƛŎƘǘ ƘŀǘΦ aƛǘ ŘŜƴ 9ƛƴǘǊƛǧŜƴ Ǿƻƴ ǾƛŜƭŜƴ CǊŀǳŜƴ ŀƭƭŜǊ !ƭǘŜǊǎǎǘǳŦŜƴ ƘŀōŜƴ ǿƛǊ ŀƳ 

млΦпΦнлнр ŜƛƴŜƴ !ƴǘŜƛƭ ǿŜƛōƭƛŎƘŜǊ aƛǘƎƭƛŜŘŜǊ Ǿƻƴ рлΣн҈ ŜǊǊŜƛŎƘǘΦ 

[ŜƛŘŜǊ ƛǎǘ ŀǳŎƘ ŘŜǊ 9ƛƴǎŀǘȊ ŦǸǊ ǳƴǎŜǊŜ 5ŜƳƻƪǊŀǝŜ ǳƴŜǊƭŅǎǎƭƛŎƘΦ ²ƛǊ ƳǸǎǎŜƴ ǳƴǎ ŀƪǝǾ ŦǸǊ 

¢ǊŀƴǎǇŀǊŜƴȊΣ ¢ŜƛƭƘŀōŜ ǳƴŘ ƎŜƎŜƴ 9ȄǘǊŜƳƛǎƳǳǎ ŜƴƎŀƎƛŜǊŜƴΦ 9ƛƴŜ ƭŜōŜƴŘƛƎŜ 5ŜƳƻƪǊŀǝŜ 

ōǊŀǳŎƘǘ ŜƴƎŀƎƛŜǊǘŜ .ǸǊƎŜǊƛƴƴŜƴ ǳƴŘ .ǸǊƎŜǊΣ ŘƛŜ ǎƛŎƘ ŜƛƴōǊƛƴƎŜƴΦ 

Lƴ ŘƛŜǎŜƳ ²ŀƘƭƪŀƳǇŦ ǎŜǘȊŜƴ ǿƛǊ ŀǳŦ 5ƛŀƭƻƎ ǳƴŘ .ŜǘŜƛƭƛƎǳƴƎΦ ²ƛǊ ƳǀŎƘǘŜƴ ŜǳǊŜ LŘŜŜƴ ƘǀǊŜƴ 

ς ŘŜƴƴ ƧŜŘŜ {ǝƳƳŜ ȊŅƘƭǘΗ [ŀǎǎǘ ǳƴǎ ƎŜƳŜƛƴǎŀƳ tƭŅƴŜ ǎŎƘƳƛŜŘŜƴΣ ŘŀƳƛǘ ǳƴǎŜǊ 

hōŜǊōŜǊƎƛǎŎƘŜǎ [ŀƴŘ ǎƻ ǎŎƘǀƴ ǳƴŘ ƭŜōŜƴǎǿŜǊǘ ōƭŜƛōǘΣ ǿƛŜ Ŝǎ ƛǎǘΦ 

LŎƘ ŦǊŜǳŜ ƳƛŎƘ ŀǳŦ ȊŀƘƭǊŜƛŎƘŜ ±ŜǊŀƴǎǘŀƭǘǳƴƎŜƴΣ DŜǎǇǊŅŎƘŜ ǳƴŘ !ƪǝƻƴŜƴΣ ōŜƛ ŘŜƴŜƴ ǿƛǊ 

ǳƴǎŜǊŜ ¢ƘŜƳŜƴ ǇǊŅǎŜƴǝŜǊŜƴ ǳƴŘ ǳƴǎ ǾŜǊƴŜǘȊŜƴ ƪǀƴƴŜƴΦ 

[ŀǎǎǘ ǳƴǎ ƎŜƳŜƛƴǎŀƳ ŘƛŜ ½ǳƪǳƴƊ ƎŜǎǘŀƭǘŜƴ ς ŦǸǊ ŜƛƴŜ ƎǊǸƴŜΣ ƎŜǊŜŎƘǘŜ ǳƴŘ ƭŜōŜƴǎǿŜǊǘŜ 

IŜƛƳŀǘΗ 

 9ǳǊŜ .ŜǊƴŀŘŜǧŜ  



 

wǸŎƪōƭƛŎƪΥ ²ŀƘƭƪŀƳǇŦ Ƴƛǘ IŜǊȊΣ CǊƻǎǘ ǳƴŘ IŀƭǘǳƴƎ 

5ŀƴƪŜ ŦǸǊ ŀƭƭŜǎ ς ǳƴŘΥ WŜǘȊǘ ŜǊǎǘ ǊŜŎƘǘΗ 

5ƛŜǎŜǊ ²ƛƴǘŜǊǿŀƘƭƪŀƳǇŦ ƘŀǧŜ Ŝǎ ƛƴ ǎƛŎƘΦ YŅƭǘŜΣ ½ŜƛǘŘǊǳŎƪΣ ¢ǳǊōǳƭŜƴȊŜƴ ŀǳŦ .ǳƴŘŜǎŜōŜƴŜ ς 

ǳƴŘ ǘǊƻǘȊŘŜƳΥ LƘǊ Ƙŀōǘ ƎŜƭƛŜŦŜǊǘΦ tƭŀƪŀǘŜ ōŜƛ {ŎƘƴŜŜ ǳƴŘ CǊƻǎǘ ƎŜƪƭŜōǘΣ LƴŦƻǎǘŅƴŘŜ 

ŀǳŦƎŜōŀǳǘΣ DŜǎǇǊŅŎƘŜ ƎŜŦǸƘǊǘΣ CƭȅŜǊ ǾŜǊǘŜƛƭǘΣ ±ŜǊŀƴǎǘŀƭǘǳƴƎŜƴ ƻǊƎŀƴƛǎƛŜǊǘ ς Ƴƛǘ IŜǊȊΣ Ƴƛǘ 

IŀƭǘǳƴƎ ǳƴŘ Ƴƛǘ ŜƛƴŜƳ ¢ŜŀƳƎŜƛǎǘΣ ŘŜǊ ŜƛƴŦŀŎƘ ƴǳǊ ǎǘƻƭȊ ƳŀŎƘǘΦ 

9Ǝŀƭ ƻō ŀƭǘ ŜƛƴƎŜǎŜǎǎŜƴ ƻŘŜǊ ƴŜǳ ŘŀōŜƛ ς ƛƘǊ ŀƭƭŜ ǿŀǊǘ ƎǊƻǖŀǊǝƎΦ hƘƴŜ ŜǳŎƘ ƘŅǧŜ Ŝǎ ŘƛŜǎŜƴ 

²ŀƘƭƪŀƳǇŦ ǎƻ ƴƛŜ ƎŜƎŜōŜƴΦ  

5ŀƴƪŜ ŦǸǊ ŜǳǊŜƴ 9ƛƴǎŀǘȊΣ ŜǳǊŜ ½Ŝƛǘ ǳƴŘ ŜǳǊŜ [ŜƛŘŜƴǎŎƘŀƊΗ IŜǊȊƭƛŎƘǎǘΣ 9ǳǊŜ {ŀōƛƴŜ  



 



 



 

 

 

 



 

 

 

5ŀǎ ²ŀƘƭŜǊƎŜōƴƛǎΥ ōƛǧŜǊ ς ŀōŜǊ ƴƛŎƘǘ Řŀǎ 9ƴŘŜ ŘŜǊ DŜǎŎƘƛŎƘǘŜ 

5ƛŜ ²ŀƘƭ ǎŜƭōǎǘΚ {ŎƘǿŜǊΦ 

5ƛŜ ǇƻƭƛǝǎŎƘŜ {ǝƳƳǳƴƎΚ wŀǳΦ 

5ŀǎ 9ǊƎŜōƴƛǎΚ [ŜƛŘŜǊ ŜǊƴǸŎƘǘŜǊƴŘΦ 

¢ǊƻǘȊ ŀƭƭŜǊ !ƴǎǘǊŜƴƎǳƴƎŜƴ ōƭƛŜō ǳƴǎŜǊ 9ǊƎŜōƴƛǎ Ƴƛǘ ммΣт҈ ŘŜǳǘƭƛŎƘ ǳƴǘŜǊ ŘŜƳΣ ǿŀǎ ǿƛǊ ǳƴǎ 

ŜǊƘƻƍ ƘŀǧŜƴΦ 



¦ƴǎŜǊŜ YŀƴŘƛŘŀǝƴ {ŀōƛƴŜ DǊǸǘȊƳŀŎƘŜǊ Ƙŀǘ ŘŜƴ ²ƛŜŘŜǊŜƛƴȊǳƎ ƛƴ ŘŜƴ .ǳƴŘŜǎǘŀƎ ǾŜǊǇŀǎǎǘ ς 

ǳƴŘ Řŀǎ ǘǳǘ ǿŜƘΦ 

{ƛŜ Ƙŀǘ ǎƛŎƘ ƛƴ ŜƛƴŜǊ ǎŎƘǿƛŜǊƛƎŜƴ ½Ŝƛǘ Ƴƛǘ aǳǘΣ YƭŀǊƘŜƛǘ ǳƴŘ ǳƴŜǊƳǸŘƭƛŎƘŜƳ 9ƛƴǎŀǘȊ ŦǸǊ ƎǊǸƴŜ 

²ŜǊǘŜ ǎǘŀǊƪƎŜƳŀŎƘǘΦ 5ŀǎǎ Řŀǎ ƴƛŎƘǘ ōŜƭƻƘƴǘ ǿǳǊŘŜΣ ƛǎǘ ŜƴǧŅǳǎŎƘŜƴŘ ς ǳƴŘ ŘƻŎƘ ǿƛǎǎŜƴ ǿƛǊΥ 

{ŀōƛƴŜǎ ²ŜƎ ǳƴŘ IŀƭǘǳƴƎ ǎƛƴŘ ŀƭƭŜǎ ŀƴŘŜǊŜ ŀƭǎ ǾƻǊōŜƛΦ ²ƛǊ ŦǊŜǳŜƴ ǳƴǎ ǘŀǘǎŅŎƘƭƛŎƘ ŘŀǊŀǳŦΣ 

ǎƛŜ ōŀƭŘ ǿƛŜŘŜǊ ƳƛǧŜƴƳŀƴƎ ŘŀōŜƛΣ ƘƛŜǊ ƛƳ YǊŜƛǎ Ȋǳ ƘŀōŜƴΦ   

!ƪǘǳŜƭƭŜǊ 9ȄƪǳǊǎΥ ²ŀƘƭƪŀƳǇŦπaŀƴƛǇǳƭŀǝƻƴΚ 

aŀƴƛǇǳƭŀǝƻƴΣ !ƴǎŎƘƭŅƎŜ ǳƴŘ ŘƛƎƛǘŀƭŜ {ŎƘŀǧŜƴΦ ²ƛǊ ǿƻƭƭŜƴ ƴƛŎƘǘ ŘǊǳƳƘŜǊǳƳ ǊŜŘŜƴΥ 

5ƛŜǎŜ ²ŀƘƭ ǿŀǊ Ȋǳ ƻƊ ǎǘǊŀƴƎŜΦ LƴȊǿƛǎŎƘŜƴ ƳŜƘǊŜƴ ǎƛŎƘ ŘƛŜ IƛƴǿŜƛǎŜΣ Řŀǎǎ ǎƛŜ ƎŜȊƛŜƭǘ ƎŜǎǘǀǊǘ 

ǳƴŘ ōŜŜƛƴƅǳǎǎǘ ǿǳǊŘŜ ς Ƴƛǘ CŀƪŜπYŀƳǇŀƎƴŜƴΣ ¢ǊƻƭƭŦŀōǊƛƪŜƴΣ {ƻŎƛŀƭπaŜŘƛŀπaŀƴƛǇǳƭŀǝƻƴ ǳƴŘ 

ƳǀƎƭƛŎƘŜǊǿŜƛǎŜ ǎƻƎŀǊ ǇƻƭƛǝǎŎƘ ƳƻǝǾƛŜǊǘŜƴ !ƴǎŎƘƭŅƎŜƴΦ 

¢ƛƪ¢ƻƪ Ƙŀǘ ƳƛǧƭŜǊǿŜƛƭŜ ǎŜƭōǎǘ ōŜǎǘŅǝƎǘΥ нтΦллл CŀƪŜπ!ŎŎƻǳƴǘǎ ƘŀōŜƴ ƛƴ wǳƳŅƴƛŜƴ ŜƛƴŜ 

²ŀƘƭ ōŜŜƛƴƅǳǎǎǘΦ 

¦ƴŘ ŀǳŎƘ ƛƴ 5ŜǳǘǎŎƘƭŀƴŘ ǿƛǊŘ ŜǊƳƛǧŜƭǘ ς ƻō Ŝǘǿŀ ŘƛŜ !ƴǎŎƘƭŅƎŜ ƛƴ aŀƎŘŜōǳǊƎΣ aŀƴƴƘŜƛƳ 

ƻŘŜǊ aǸƴŎƘŜƴ Ƴƛǘ ǊǳǎǎƛǎŎƘŜǊ 9ƛƴƅǳǎǎƴŀƘƳŜ ƛƴ ±ŜǊōƛƴŘǳƴƎ ǎǘŜƘŜƴΦ aŜƘǊ LƴŦƻǎ ŘŀȊǳ ǾƻƳ 

½5C IL9w 

YƭŀǊ ƛǎǘΥ wŜŎƘǘŜ tŀǊǘŜƛŜƴ ǇǊƻŬǝŜǊŜƴ Ǿƻƴ !ƴƎǎǘ ǳƴŘ 5ŜǎƛƴŦƻǊƳŀǝƻƴΦ 

¦ƴŘ Ŝǎ ƭƛŜƎǘ ŀƴ ǳƴǎΣ ŘŀƎŜƎŜƴȊǳƘŀƭǘŜƴ ς ƭŀǳǘΣ ƪǊŜŀǝǾΣ ƪƭǳƎ ǳƴŘ ǎǘŀƴŘƘŀƊΦ 

 

https://www.zdf.de/nachrichten/politik/deutschland/anschlaege-deutschland-suchanfragen-russland-behoerden-100.html


 

²ŀǎ ōƭŜƛōǘΚ 

½ǳǎŀƳƳŜƴƘŀƭǘΦ IŀƭǘǳƴƎΦ IƻũƴǳƴƎΦ ²ƛǊ ǎƛƴŘ ǾƛŜƭƭŜƛŎƘǘ ƴƛŎƘǘ Ƴƛǘ ŜƛƴŜƳ aŀƴŘŀǘ ŀǳǎ ŘƛŜǎŜǊ 

²ŀƘƭ ƎŜƎŀƴƎŜƴ ς ŀōŜǊ Ƴƛǘ ǾŜǊŘŀƳƳǘ ǾƛŜƭ aǳǘ ǳƴŘ ŜƛƴŜƳ ǎǘŀǊƪŜƴ ¢ŜŀƳƎŜŦǸƘƭΦ 

²ƛǊ ǿƛǎǎŜƴ ƧŜǘȊǘΣ ǿƻǊŀǳŦ Ŝǎ ŀƴƪƻƳƳǘΥ 

bƛŎƘǘ ǎǝƭƭ ǎŜƛƴΦ bƛŎƘǘ ŜƛƴƪƴƛŎƪŜƴΦ bƛŎƘǘ ŀǳŦƎŜōŜƴΦ ²ƛǊ ƳŀŎƘŜƴ ǿŜƛǘŜǊΦ CǸǊ 5ŜƳƻƪǊŀǝŜΣ ŦǸǊ 

DŜǊŜŎƘǝƎƪŜƛǘΣ ŦǸǊ ŜƛƴŜ ƭŜōŜƴǎǿŜǊǘŜ ½ǳƪǳƴƊ ς ƎŜǊŀŘŜ ƘƛŜǊΣ ƎŜǊŀŘŜ ƧŜǘȊǘΣ ƎŜǊŀŘŜ Ƴƛǘ ŜǳŎƘΦ  

пул aƛǘƎƭƛŜŘŜǊΦ м ½ƛŜƭΦ 9ƛƴŜ ǎǘŀǊƪŜΣ ŘŜƳƻƪǊŀǝǎŎƘŜ ½ǳƪǳƴƊΦ ¦ƴŘ ŘŀǾƻƴ ǎƛƴŘ ŘƛŜ IŅƭƊŜ 

ǿŜƛōƭƛŎƘ π ȊǳƳ ŜǊǎǘŜƴ aŀƭ ƛƴ ŘŜǊ DŜǎŎƘƛŎƘǘŜ ǳƴǎŜǊŜǎ YǊŜƛǎǾŜǊōŀƴŘǎ ƘŀōŜƴ ǿƛǊ ƛƴ ŘƛŜǎŜƳ 

!ǇǊƛƭ ŘƛŜ ǾƻƭƭŜ tŀǊƛǘŅǘ ŜǊǊŜƛŎƘǘ π Řŀǎ ǿƛǊŘ ƎŜŦŜƛŜǊǘΗ  



 

²ƛǊ ǿŜǊŘŜƴ ǳƴǎ ŀǳŦ ŘƛŜǎŜƳ ½ǿƛǎŎƘŜƴǎǘŀƴŘ ƴƛŎƘǘ ŀǳǎǊǳƘŜƴΦ 

5ŀƴƪŜΣ Řŀǎǎ ƛƘǊ Ŝƛƴ ¢Ŝƛƭ ŘŀǾƻƴ ǎŜƛŘ  

¦ƴŘ ƴƻŎƘ Ŝǘǿŀǎ Ǝƛōǘ ǳƴǎ wǸŎƪŜƴǿƛƴŘΥ 

¦ƴǎŜǊŜ tŀǊǘŜƛ ǿŅŎƘǎǘ ǿŜƛǘŜǊΦ ±ƻƴ ǾƛŜƭŜƴ ƘǀǊŜƴ ǿƛǊΥ Ŝǎ ǘǳǘ ǎƻ ƎǳǘΣ ƛƴ ŘƛŜǎŜƴ ǾŜǊǊǸŎƪǘŜƴ ½ŜƛǘŜƴ 

ƴƛŎƘǘ ŀƭƭŜƛƴ Ȋǳ ǎŜƛƴΦ ²ƛǊ ǎƛƴŘ ǾƛŜƭŜΦ ²ƛǊ ǎƛƴŘ ƎŜƳŜƛƴǎŀƳ ǎǘŀǊƪ Ƴƛǘ aŜƴǎŎƘŜƴΣ ŘƛŜ Ŝƛƴ ½ŜƛŎƘŜƴ 

ǎŜǘȊŜƴ ǿƻƭƭŜƴΦ 5ƛŜ ƴƛŎƘǘ ƭŅƴƎŜǊ ǎŎƘǿŜƛƎŜƴΦ 5ƛŜǎŜǊ ½ǳǿŀŎƘǎ ƛǎǘ ƳŜƘǊ ŀƭǎ ŜƛƴŜ ½ŀƘƭ ς ŜǊ ƛǎǘ Ŝƛƴ 

±ŜǊǎǇǊŜŎƘŜƴ ǳƴŘ Ǝƛōǘ IƻũƴǳƴƎΦ  9ƛƴ ±ŜǊǎǇǊŜŎƘŜƴ ǳƴŘ ŘƛŜ ½ǳǾŜǊǎƛŎƘǘΣ Řŀǎǎ ƎǊǸƴŜ tƻƭƛǝƪ 

½ǳƪǳƴƊ ƘŀǘΦ 

IƛŜǊ Řŀǎ ±ŜǊǎǇǊŜŎƘŜƴ ŀƴ ǳƴǎ ŀƭƭŜΥ 

²ƛǊ ƳŀŎƘŜƴ ǿŜƛǘŜǊΦ DŜƳŜƛƴǎŀƳΦ CǸǊ Ŝƛƴ ŘŜƳƻƪǊŀǝǎŎƘŜǎΣ ƎŜǊŜŎƘǘŜǎ 

ǳƴŘ ǎǘŀǊƪŜǎ hōŜǊōŜǊƎΗ 

 

²ŜǊ ƴŀŎƘ ǾƻǊƴŜ ƎŜƘǘΣ ŘŀǊŦ ŀǳŎƘ ŘŜƴ .ƭƛŎƪ ȊǳǊǸŎƪ ƴƛŎƘǘ ǾŜǊƎŜǎǎŜƴΦ !Ƴ ноΦ !ǳƎǳǎǘ мфтф 

ƎǊǸƴŘŜǘŜƴ му tŜǊǎƻƴŜƴ ƛƳ YǳǊƘŀǳǎ YŀƭǘŜƴōŀŎƘ ŘŜƴ YǊŜƛǎǾŜǊōŀƴŘ hōŜǊōŜǊƎ ŀƭǎ ŜƛƴŜƴ ŘŜǊ 

ŜǊǎǘŜƴ YǊŜƛǎǾŜǊōŅƴŘŜ ŘŜǊ ƎǊǸƴŜƴ tŀǊǘŜƛ ƛƴ 5ŜǳǘǎŎƘƭŀƴŘΦ ²ƛǊ ǿŜǊŘŜƴ ŀƭǎƻ ƛƴ п WŀƘǊŜƴ ŀǳŦ рл 

WŀƘǊŜ Dw«b9 hōŜǊōŜǊƎ ȊǳǊǸŎƪōƭƛŎƪŜƴ ǳƴŘ Ŝǎ ǎƻ ǊƛŎƘǝƎ ƪǊŀŎƘŜƴ ƭŀǎǎŜƴΗ  

¦ƴŘ ŘŜǎƘŀƭō ƘƛŜǊ ŘŜǊ !ǳŦǊǳŦ ǾƻǊ ŀƭƭŜƳ ŀƴ ŘƛŜ ŅƭǘŜǊŜƴ aƛǘƎƭƛŜŘŜǊΣ ōŜƛƳ !ǳŦǊŅǳƳŜƴ ǳƴŘ 

9ƴǘǊǸƳǇŜƭƴ ŘŀǊŀǳŦ Ȋǳ ŀŎƘǘŜƴΣ ƻō ǎƛŎƘ ƛǊƎŜƴŘǿƻ ƴƻŎƘ Ŝƛƴ ŀƭǘŜǊ wǳƴŘōǊƛŜŦ ƻŘŜǊ ŀƴŘŜǊŜ 

5ƻƪǳƳŜƴǘŜ ŀǳǎ ŘŜƴ ŜǊǎǘŜƴ WŀƘǊŜƴ ŘŜǊ ƻōŜǊōŜǊƎƛǎŎƘŜƴ DǊǸƴŜƴ ŀǳǎ ŜǳǊŜƳ hǊǘǎǾŜǊōŀƴŘ ǳƴŘ 

ŀǳǎ ŘŜƳ YǊŜƛǎǾŜǊōŀƴŘ ŬƴŘŜƴΦ 5ŀƴƴ ŦǊŜǳŜƴ ǿƛǊ ǳƴǎ ǎŜƘǊΣ ǿŜƴƴ ƛƘǊ ŘƛŜǎŜ CǳƴŘǎǘǸŎƪŜ ŀƴ ǳƴǎ 

https://youtu.be/Un_GD-2G4A8


ǿŜƛǘŜǊƎŜōǘΦ ²ƛǊ ǎŀƳƳŜƭƴ ŘƛŜǎŜ {ŎƘŅǘȊŎƘŜƴ ŦǸǊ ǳƴǎŜǊ !ǊŎƘƛǾ ǳƴŘ ǿŜǊŘŜƴ ǎƛŜ ȊǳƳ рлΦ 

WǳōƛƭŅǳƳ ŜǳŎƘ ǳƴŘ ŘŜǊ mũŜƴǘƭƛŎƘƪŜƛǘ ǇǊŅǎŜƴǝŜǊŜƴΦ  wƻƻǘǎ ǘƻ ƎǊƻǿ ŀƴŘ ǿƛƴƎǎ ǘƻ ƅȅΦΦΦ 

 

 



 

 

н π bŜǳƳƛǘƎƭƛŜŘŜǊπ.ŀŘƎŜ 



 

¦ƴǎŜǊŜ ƴŜǳŜ !ƴǎǇǊŜŎƘǇŀǊǘƴŜǊƛƴ ƛƴ .ŜǊƭƛƴΥ bȅƪŜ {ƭŀǿƛƪ 

²ƛǊ ŦǊŜǳŜƴ ǳƴǎ ǎŜƘǊΣ ŜǳŎƘ ǳƴǎŜǊŜ ƴŜǳŜ ŘƛǊŜƪǘŜ !ƴǎǇǊŜŎƘǇŀǊǘƴŜǊƛƴ ƛƴ ŘŜǊ .ǳƴŘŜǎǘŀƎǎŦǊŀƪǝƻƴ 

ǾƻǊǎǘŜƭƭŜƴ Ȋǳ ŘǸǊŦŜƴΥ bȅƪŜ {ƭŀǿƛƪΣ .ǳƴŘŜǎǘŀƎǎŀōƎŜƻǊŘƴŜǘŜ ŦǸǊ ŘŜƴ ²ŀƘƭƪǊŜƛǎ [ŜǾŜǊƪǳǎŜƴ ς 

Yǀƭƴ L±Σ ƎŜōƻǊŜƴ мффп ƛƴ [ŜǾŜǊƪǳǎŜƴΦ 

aƛǘ ŘŜƳ 9ƴŘŜ Ǿƻƴ {ŀōƛƴŜǎ .ǳƴŘŜǎǘŀƎǎƳŀƴŘŀǘ ŜƴŘŜǘ ŀǳŎƘ ŜƛƴŜ ½ŜƛǘΣ ƛƴ ŘŜǊ ǳƴǎŜǊ 

hōŜǊōŜǊƎƛǎŎƘŜǊ YǊŜƛǎ ŘǳǊŎƘ ŜƛƴŜ Ǿƻƴ ǳƴǎ ŘƛǊŜƪǘ ƛƴ .ŜǊƭƛƴ ǾŜǊǘǊŜǘŜƴ ǿǳǊŘŜΦ {ŀōƛƴŜ ƪŀƴƴǘŜ 

ǳƴǎŜǊŜ wŜƎƛƻƴ ǿƛŜ ƛƘǊŜ ²ŜǎǘŜƴǘŀǎŎƘŜ ς ǳƴŘ ƎŜƴŀǳ ŘƛŜǎŜ bŅƘŜ ǿƛǊŘ ǳƴǎ ŦŜƘƭŜƴΦ 

aƛǘ bȅƪŜ ōŜƎƛƴƴǘ ƴǳƴ Ŝƛƴ ƴŜǳŜǎ YŀǇƛǘŜƭ ς ŜƛƴŜǎΣ ŘŜƳΣ ǿƛŜ Ƴŀƴ ǎƻ ǎŎƘǀƴ ǎŀƎǘΣ Ŝƛƴ ½ŀǳōŜǊ 

ƛƴƴŜǿƻƘƴǘΦ ¦ƴŘ bȅƪŜ ōǊƛƴƎǘ ŘƛŜǎŜƴ ½ŀǳōŜǊ ƳƛǘΥ !ƭǎ ŜƛƴŜ ŘŜǊ ŜǊǎǘŜƴ ǘǊŀƴǎ CǊŀǳŜƴ ƛƳ 

.ǳƴŘŜǎǘŀƎ ǎǘŜƘǘ ǎƛŜ ŦǸǊ {ƛŎƘǘōŀǊƪŜƛǘΣ ²ŀƴŘŜƭ ǳƴŘ ŘŜƴ aǳǘ ȊǳǊ ±ŜǊŅƴŘŜǊǳƴƎΦ {ƛŜ ƛǎǘ 

ƭŜƛŘŜƴǎŎƘŀƊƭƛŎƘ ŜƴƎŀƎƛŜǊǘΣ ƧǳƴƎΣ ƪƭǳƎΣ ǊŜƅŜƪǝŜǊǘ ς ǳƴŘ ƻũŜƴ ŦǸǊ ƴŜǳŜ tŜǊǎǇŜƪǝǾŜƴΦ 

½ǳƎŜƎŜōŜƴΥ 5ŀǎ .ŜǊƎƛǎŎƘŜ ƪŜƴƴǘ ǎƛŜ ōƛǎƘŜǊ ƴƻŎƘ ƴƛŎƘǘ ǎƻ Ǝǳǘ ǿƛŜ {ŀōƛƴŜ ς 

ǳƴŘ ǿŜǊ ŀǳǎ ŜƛƴŜǊ aŜǘǊƻǇƻƭǊŜƎƛƻƴ ƪƻƳƳǘΣ ǿƛǊŘ ǾƛŜƭƭŜƛŎƘǘ ŜǊǎǘƳŀƭ ǎŎƘƭǳŎƪŜƴΣ ǿŜƴƴ Ŝǎ ǳƳ 

aƻōƛƭƛǘŅǘ ƛƴ ŜƛƴŜƳ CƭŅŎƘŜƴƪǊŜƛǎ ǿƛŜ ǳƴǎŜǊŜƳ ƎŜƘǘΥ ǘƻǘŜ DƭŜƛǎŜΣ ǾŜǊǿŀƛǎǘŜ IŀƭǘŜǎǘŜƭƭŜƴΣ 

ǊŀŘǿŜƎŀǊǝƎŜ !ōŜƴǘŜǳŜǊǇŦŀŘŜ Χ 

!ōŜǊ ǿƛǊ ŦǊŜǳŜƴ ǳƴǎ ŘŀǊŀǳŦΣ ƛƘǊ ǳƴǎŜǊŜ wŜŀƭƛǘŅǘ Ȋǳ ȊŜƛƎŜƴ ς ǳƴŘ ǎƛŜ ŀƴ .ƻǊŘ Ȋǳ ǿƛǎǎŜƴΣ ǿŜƴƴ 

ǿƛǊ ŀƴ ǘǊŀƎŦŅƘƛƎŜƴ [ǀǎǳƴƎŜƴ ŀǊōŜƛǘŜƴΦ 

bȅƪŜ ƛǎǘ ǎŜƛǘ ƛƘǊŜǊ WǳƎŜƴŘ ōŜƛ ŘŜƴ DǊǸƴŜƴ ŀƪǝǾΦ {ƛŜ ǎǘǳŘƛŜǊǘŜ YƻƳƳǳƴƛƪŀǝƻƴǎπ ǳƴŘ 

aŜŘƛŜƴǿƛǎǎŜƴǎŎƘŀƊ ǎƻǿƛŜ !ƴƎƭƛǎǝƪΣ ǿŀǊ tǊŀƪǝƪŀƴǝƴ ōŜƛ ¢ŜǊǊȅ wŜƛƴǘƪŜ ƛƳ 9ǳǊƻǇŅƛǎŎƘŜƴ 



tŀǊƭŀƳŜƴǘ ǳƴŘ ǎǇŅǘŜǊ ǿƛǎǎŜƴǎŎƘŀƊƭƛŎƘŜ aƛǘŀǊōŜƛǘŜǊƛƴ ƛƳ [ŀƴŘǘŀƎ bw²Φ {Ŝƛǘ нлнм ǾŜǊǘǊƛǧ ǎƛŜ 

ŀƭǎ 5ƛǊŜƪǘƪŀƴŘƛŘŀǝƴ [ŜǾŜǊƪǳǎŜƴ ς Yǀƭƴ L± ƛƳ .ǳƴŘŜǎǘŀƎΦ 

²ŀǎ ǎƛŜ ƛƴǎǇƛǊƛŜǊǘΚ aŜƴǎŎƘŜƴΣ ŘƛŜ ŦǸǊ ŜƛƴŜ ōŜǎǎŜǊŜ ²Ŝƭǘ ŀǳŦ ŘƛŜ {ǘǊŀǖŜ ƎŜƘŜƴΦ ²ƻŦǸǊ ǎƛŜ 

ƳƛǧŜƴ ƛƴ ŘŜǊ bŀŎƘǘ ŀǳŦǎǘŜƘǘΚ CǸǊ {ƻƴƴŜƴŀǳŦƎŅƴƎŜ ς ǳƴŘ ŦǸǊ CǊŜǳƴŘϝƛƴƴŜƴΣ ŘƛŜ IƛƭŦŜ 

ōǊŀǳŎƘŜƴΦ YǊŀƊ ǎŎƘǀǇƊ ǎƛŜ ŀǳǎ ¸ƻƎŀΣ aŜŘƛǘŀǝƻƴ ǳƴŘ !ǳǎƅǸƎŜƴ ƛƴ ŘƛŜ bŀǘǳǊΦ 

²ƛǊ ǿŜǊŘŜƴ ǿŜƛǘŜǊ Ƴƛǘ bȅƪŜ ŀƴ ŘŜƴ .ǳƴŘŜǎǘŀƎǎǘƘŜƳŜƴ ŀǊōŜƛǘŜƴ ǳƴŘ ŘŜƴ Yƻƴǘŀƪǘ ǇƅŜƎŜƴΦ  

½ǳƳ YƻŀƭƛǝƻƴǎǾŜǊǘǊŀƎ ȊǿƛǎŎƘŜƴ /5¦ ǳƴŘ {t5 Ƙŀǘ ǎƛŜ ŀƳ CǊŜƛǘŀƎΣ ммΦпΦ ƛƴ ŜƛƴŜƳ 

ŜƛƴǎǘǸƴŘƛƎŜƴ ²ŜōƛƴŀǊ ǎŎƘƻƴ ƛƘǊŜ 9ƛƴǎŎƘŅǘȊǳƴƎ ƎŜƎŜōŜƴ ǳƴŘ CǊŀƎŜƴ ōŜŀƴǘǿƻǊǘŜǘΦ  ²ŜǊ 

ǾƻǊŀō ŜƛƴŜƴ .ƭƛŎƪ ƘƛƴŜƛƴ ǿŜǊŦŜƴ ƳŀƎΣ ŬƴŘŜǘ ƛƘƴ ŀƭǎ ǇŘŦ IL9wΥ 5h²b[h!5  

 

 

9ƳōŜŘΥκκғƛŦǊŀƳŜ ǿƛŘǘƘҐϦпруϦ ƘŜƛƎƘǘҐϦумрϦ 

ǎǊŎҐϦƘǧǇǎΥκκǿǿǿΦȅƻǳǘǳōŜΦŎƻƳκŜƳōŜŘκψ·ǉbƻнǊǊǉ5уϦ ǝǘƭŜҐϦ!ƎƎŜǊŀǳŜнлнрϦ 

ŦǊŀƳŜōƻǊŘŜǊҐϦлϦ ŀƭƭƻǿҐϦŀŎŎŜƭŜǊƻƳŜǘŜǊΤ ŀǳǘƻǇƭŀȅΤ ŎƭƛǇōƻŀǊŘπǿǊƛǘŜΤ ŜƴŎǊȅǇǘŜŘπƳŜŘƛŀΤ 

ƎȅǊƻǎŎƻǇŜΤ ǇƛŎǘǳǊŜπƛƴπǇƛŎǘǳǊŜΤ ǿŜōπǎƘŀǊŜϦ ǊŜŦŜǊǊŜǊǇƻƭƛŎȅҐϦǎǘǊƛŎǘπƻǊƛƎƛƴπǿƘŜƴπŎǊƻǎǎπƻǊƛƎƛƴϦ 

ŀƭƭƻǿŦǳƭƭǎŎǊŜŜƴҔғκƛŦǊŀƳŜҔ 

5ƛŜ !ƎƎŜǊ ƪƻƳƳǘ ƛƴ .ŜǿŜƎǳƴƎ 

https://www.spd.de/fileadmin/Dokumente/Koalitionsvertrag_2025.pdf


²ŀǎ ƭŀƴƎŜ ǎǘƻŎƪǘŜΣ ōŜƎƛƴƴǘ ŜƴŘƭƛŎƘ Ȋǳ ƅƛŜǖŜƴ 

²ŀǎ ƛǎǘ Řŀǎ ŦǸǊ Ŝƛƴ Iƛƴ ǳƴŘ IŜǊ ŀƴ ŘŜǊ !ƎƎŜǊΦ 

{Ŝƛǘ WŀƘǊŜƴ ƪŅƳǇƊŜƴ ¦ƳǿŜƭǘǾŜǊōŅƴŘŜΣ bŀǘǳǊǎŎƘǸǘȊŜǊϝƛƴƴŜƴ ǳƴŘ ŀǳŎƘ ǿƛǊ Dw«b9 ƛƳ YǊŜƛǎ 

ŘŀŦǸǊΣ Řŀǎǎ ŘƛŜ ǊŜƴŀǘǳǊƛŜǊǘŜ CƭǳǎǎƭŀƴŘǎŎƘŀƊ ōŜƛ hƘƭπDǊǸƴǎŎƘŜƛŘ ƴƛŎƘǘ ŜǊƴŜǳǘ ǳƴǘŜǊ ²ŀǎǎŜǊ 

ǾŜǊǎŎƘǿƛƴŘŜǘ ς ǳƴŘ Řŀǎǎ ƎŜƭǘŜƴŘŜǎ wŜŎƘǘ ŜƴŘƭƛŎƘ ƎƛƭǘΦ 

5ƻŎƘ Řŀƴƴ ς ŘŜǊ {ŎƘƻŎƪΥ 

¢ǊƻǘȊ ŀƭƭŜǊ ½ǳǎŀƎŜƴ ǿǳǊŘŜ 9ƴŘŜ CŜōǊǳŀǊ ǇǊƻōŜǿŜƛǎŜ ǿƛŜŘŜǊ ŀǳŦƎŜǎǘŀǳǘΦ 5ƛŜ ǿǳƴŘŜǊǎŎƘǀƴŜ 

!ǳŜΣ ŘƛŜ ǎƛŎƘ ǎŜƛǘ нлмф ŀǳŦ ŘŜƳ ƴƛŜŘŜǊƎŜƭŜƎǘŜƴ ²ŜƘǊ ŜƴǘǿƛŎƪŜƭǘ ƘŀǧŜΣ ǾŜǊǎŀƴƪ ŜǊƴŜǳǘΦ 

²ŀǎ ǿŀǊ ǇŀǎǎƛŜǊǘΚ 

5ƛŜ .ŜȊƛǊƪǎǊŜƎƛŜǊǳƴƎ Yǀƭƴ ǎǘŀƴŘ ǳƴǘŜǊ 5ǊǳŎƪΥ 9ƴǘǿŜŘŜǊ ǎƛŜ ƘŅƭǘ ǎƛŎƘ ŀƴ Řŀǎ ƎŜƎŜōŜƴŜ ²ƻǊǘ ς 

ƻŘŜǊ ǎƛŜ ǊƛǎƪƛŜǊǘΣ ǾƻǊ DŜǊƛŎƘǘ ƎŜƎŜƴ ŘƛŜ !ƎƎŜǊƪǊŀƊǿŜǊƪŜ Ȋǳ ǾŜǊƭƛŜǊŜƴΦ 5ƛŜǎŜ ƘŀǧŜƴ Řŀǎ 

ƳŀǊƻŘŜ ²ŜƘǊ ƛƴǎǘŀƴŘ ƎŜǎŜǘȊǘ ς ǳƴŘ ǎƻ ŀǊƎǳƳŜƴǝŜǊǘΣ Řŀǎǎ ŜƛƴŜƳ ²ƛŜŘŜǊŀǳŦǎǘŀǳ ƴƛŎƘǘǎ ƳŜƘǊ 

ƛƳ ²ŜƎ ǎǘŜƘŜΦ 

5ŀōŜƛ ǿŀǊŜƴ ŘƛŜ {ƛŎƘŜǊƘŜƛǘǎǸōŜǊǇǊǸŦǳƴƎŜƴΣ ŘƛŜ ŜƛƎŜƴǘƭƛŎƘ ±ƻǊŀǳǎǎŜǘȊǳƴƎ ǎŜƛƴ ǎƻƭƭǘŜƴΣ 

ƛƳƳŜǊ ƴƻŎƘ ƴƛŎƘǘ ŀōƎŜǎŎƘƭƻǎǎŜƴΦ ¦ƴŘ ŘŀǎΣ ƻōǿƻƘƭ ŘƛŜ αǾŜǊǝŜƊŜƴ «ōŜǊǇǊǸŦǳƴƎŜƴά ōŜǊŜƛǘǎ 

нлмс ŀƴƎŜƻǊŘƴŜǘ ǿƻǊŘŜƴ ǿŀǊŜƴ ς Ƴƛǘ ŜƛƴŜǊ ½ǿŜƛπWŀƘǊŜǎπCǊƛǎǘΦ нлнр ς ƛƳƳŜǊ ƴƻŎƘ ƴƛŎƘǘǎ 

ŦŜǊǝƎ ƎŜǊŜŎƘƴŜǘΦ 

5ƻŎƘ Ŝǎ ǘǳǘ ǎƛŎƘ ǿŀǎΥ 

.ŜƛƳ DŜǎǇǊŅŎƘ ǳƴǎŜǊŜǊ YǊŜƛǎǘŀƎǎŦǊŀƪǝƻƴ Ƴƛǘ ŘŜƳ !ƎƎŜǊǾŜǊōŀƴŘ !ƴŦŀƴƎ !ǇǊƛƭ ǿǳǊŘŜ ŘŜǳǘƭƛŎƘ 

ς Řŀǎ bƛŜŘŜǊǎŎƘƭŀƎǎπ!ōƅǳǎǎπaƻŘŜƭƭ ƭƛŜƎǘ ŜƴŘƭƛŎƘ ǾƻǊΣ Ƴŀƴ ƪŀƴƴ ŘŀƳƛǘ ŀǊōŜƛǘŜƴΦ bƻŎƘ ƛǎǘ Ŝǎ 

ƴƛŎƘǘ ƎŀƴȊ ǾƻƭƭǎǘŅƴŘƛƎΣ ŀōŜǊ ŘƛŜ !ǊōŜƛǘ ŘŀǊŀƴ ǎǘŜƘǘ ǾƻǊ ŘŜƳ !ōǎŎƘƭǳǎǎΦ 5ŀƳƛǘ ƛǎǘ ƪƭŀǊΥ 

WŜǘȊǘ Ƴǳǎǎ ŘŜǊ .ŜǘǊŜƛōŜǊ ƴŀŎƘǿŜƛǎŜƴΣ Řŀǎǎ ǎŜƛƴŜ !ƴƭŀƎŜƴ ŀǳŎƘ ōŜƛ {ǘŀǊƪǊŜƎŜƴ ǎƛŎƘŜǊ ǎƛƴŘΦ 

²ƛǊ ŜǊǿŀǊǘŜƴ ƘƛŜǊ ƪǳǊȊŦǊƛǎǝƎ ŜƛƴŜ ±ŜǊŦǸƎǳƴƎ ŘŜǊ .ŜȊƛǊƪǎǊŜƎƛŜǊǳƴƎΦ 

Cŀǎǘ ƴƻŎƘ ǿƛŎƘǝƎŜǊΥ 

5ŜǊ ǳƴǎŅƎƭƛŎƘŜ αhōŜǊōŜǊƎπ9Ǌƭŀǎǎά Ǿƻƴ нлмс ǿǳǊŘŜ ŜƴŘƭƛŎƘ ƪŀǎǎƛŜǊǘΦ 

9Ǌ ƘŀǧŜ ŜǊƭŀǳōǘΣ Řŀǎǎ ²ŀǎǎŜǊƪǊŀƊǿŜǊƪŜ ŀƴ ŘŜǊ !ƎƎŜǊ ƧŀƘǊŜƭŀƴƎ ŀǳŦ aƛƴŘŜǎǘǿŀǎǎŜǊŦǸƘǊǳƴƎΣ 

5ǳǊŎƘƎŅƴƎƛƎƪŜƛǘ ǳƴŘ CƛǎŎƘǎŎƘǳǘȊ ǇŦŜƛŦŜƴ ŘǳǊƊŜƴ ς ǎƻƭŀƴƎŜ ǳƴƪƭŀǊ ǿŀǊΣ ƻō ǎƛŎƘ ²ŀǎǎŜǊƪǊŀƊ 

ŀƴ ŘŜǊ !ƎƎŜǊ ǸōŜǊƘŀǳǇǘ ƴƻŎƘ ƭƻƘƴǘΦ 

WŜǘȊǘ ƛǎǘ ƪƭŀǊΥ 5ƛŜǎŜ {ƻƴŘŜǊǊŜƎŜƭǳƴƎ ŦŅƭƭǘΦ 

5ƛŜ .ŜȊƛǊƪǎǊŜƎƛŜǊǳƴƎ ōŜǊŜƛǘŜǘ hǊŘƴǳƴƎǎǾŜǊŦǸƎǳƴƎŜƴ ǾƻǊΣ ǳƳ ŘƛŜ ǀƪƻƭƻƎƛǎŎƘŜƴ 

!ƴŦƻǊŘŜǊǳƴƎŜƴ ŘŜǎ ²ŀǎǎŜǊƘŀǳǎƘŀƭǘǎƎŜǎŜǘȊŜǎ ŜƴŘƭƛŎƘ ŘǳǊŎƘȊǳǎŜǘȊŜƴΦ ¦ƴŘ Řŀǎ ōŜŘŜǳǘŜǘΥ 

 ố 5ƛŜ YǊŀƊǿŜǊƪŜ ƳǸǎǎŜƴ ŘƛŜ aƛƴŘŜǎǘǿŀǎǎŜǊƳŜƴƎŜƴ ŜƛƴƘŀƭǘŜƴΣ 



 ố {ƛŜ ƳǸǎǎŜƴ ŘƛŜ 5ǳǊŎƘƎŅƴƎƛƎƪŜƛǘ ƘŜǊǎǘŜƭƭŜƴΣ ŘΦƘΦ ²ŀƴŘŜǊƘƛƭŦŜƴ ŦǸǊ CƛǎŎƘŜ ōŀǳŜƴΣ  

 ố ǳƴŘ ŘŀƳƛǘ ƘƻƘŜ YƻǎǘŜƴ ŦǸǊ ŘƛŜǎŜ !Ǌǘ ŘŜǊ ǀƪƻƭƻƎƛǎŎƘ ŦǊŀƎǿǸǊŘƛƎŜƴ {ǘǊƻƳǇǊƻŘǳƪǝƻƴΦ   

9ƛƴ {ȅǎǘŜƳ ƪƛǇǇǘ ς ǳƴŘ ŘƛŜ !ƎƎŜǊ ƎŜǿƛƴƴǘ 

5ƛŜ ǿƛǊǘǎŎƘŀƊƭƛŎƘŜ wŜŎƘƴǳƴƎ ƛǎǘ ŜƛƴŘŜǳǝƎΥ 

5ƛŜ !ƎƎŜǊƪǊŀƊǿŜǊƪŜ ǎǘŜƘŜƴ ƴǳƴ ǾƻǊ aƛƭƭƛƻƴŜƴƛƴǾŜǎǝǝƻƴŜƴΣ ǳƳ aƛƴŘŜǎǘǿŀǎǎŜǊŦǸƘǊǳƴƎ ǳƴŘ 

CƛǎŎƘŀǳŦǎǝŜƎ ŀƴ ǎƛŜōŜƴ {ǘŜƭƭŜƴ Ȋǳ ŜǊƳǀƎƭƛŎƘŜƴ ς ōŜƛ ƎƭŜƛŎƘȊŜƛǝƎŜƴ 9ǊǘǊŀƎǎŜƛƴōǳǖŜƴ ŘǳǊŎƘ 

²ŀǎǎŜǊŀōƎŀōŜΦ DƭŜƛŎƘȊŜƛǝƎ ƛǎǘ ŀōŜǊ ƪƭŀǊΥ 5ǳǊŎƘƎŅƴƎƛƎƪŜƛǘ ŦǸǊ CƛǎŎƘŜ ƛǎǘ ƴƛŎƘǘ 

ƎƭŜƛŎƘōŜŘŜǳǘŜƴŘ ŘŀƳƛǘΣ ŘƛŜ ƴŀǘǸǊƭƛŎƘŜ 5ȅƴŀƳƛƪ ŜƛƴŜǎ ŦǊŜƛ ƅƛŜǖŜƴŘŜƴ CƭǳǎǎŜǎ ǿƛŜŘŜǊ 

ƘŜǊȊǳǎǘŜƭƭŜƴΦ 5ŀȊǳ ƎŜƘǀǊǘ ŀǳŎƘ Řŀǎ .ŜǿŜƎŜƴ Ǿƻƴ {ŜŘƛƳŜƴǘŜƴΣ ŘƛŜ ±ŜǊƭŀƎŜǊǳƴƎŜƴ Ǿƻƴ 

{ǘŜƛƴŜƴ ǳƴŘ DŜǊǀƭƭ ǳƴŘ ŘŀƳƛǘ ŀǳŎƘ ŘƛŜ ƴŀǘǸǊƭƛŎƘŜ 9ƴǎǘŜƘǳƴƎ Ǿƻƴ YƛŜǎōŅƴƪŜƴΣ {ǝƭƭȊƻƴŜƴ ǳƴŘ 

{ǘŜƛƭǳŦŜǊƴΦ aƛǘƘƛƴ Řŀǎ 9ƴǎǘŜƘŜƴ ǳƴŘ .ŜǿŀƘǊŜƴ Ǿƻƴ ǿƛŎƘǝƎŜƴ IŀōƛǘŀǘŜƴ ŦǸǊ ŀƭƭŜ 

²ŀǎǎŜǊƭŜōŜǿŜǎŜƴ ǳƴŘ ŀƳ ²ŀǎǎŜǊ ƭŜōŜƴŘŜ LƴǎŜƪǘŜƴ ǳƴŘ ±ƻƎŜƭŀǊǘŜƴΦ 

LƳ ±ŜǊƎƭŜƛŎƘ ŘŀȊǳ ƛǎǘ ŘƛŜ {ǘǊƻƳƎŜǿƛƴƴǳƴƎ ŀƴ ŘŜǊ !ƎƎŜǊ ƭŅƴƎǎǘ ƴƛŎƘǘ ƳŜƘǊ ƪƻƴƪǳǊǊŜƴȊŦŅƘƛƎ ς 

ƎŜǊŀŘŜΣ ǿƻ ƛƴ 9ƴƎŜƭǎƪƛǊŎƘŜƴ {ƻƭŀǊπ ǳƴŘ ²ƛƴŘƪǊŀƊ ƛƳ ƎǊƻǖŜƴ {ǝƭ ŀǳǎƎŜōŀǳǘ ǿŜǊŘŜƴΦ 

5ŜǊ wǸŎƪōŀǳ ŘŜǊ {ǘŀǳŀƴƭŀƎŜƴ ŘŀǊŦ ŀǳǎ ǳƴǎŜǊŜǊ {ƛŎƘǘ ŘŀƳƛǘ ƴǳǊ ƴƻŎƘ ŜƛƴŜ CǊŀƎŜ ŘŜǊ ½Ŝƛǘ ǎŜƛƴΦ 

¦ƴŘ Řŀǎ ƛǎǘ Ǝǳǘ ǎƻ ς ŦǸǊ ŘƛŜ !ǊǘŜƴǾƛŜƭŦŀƭǘΣ ŘŜƴ DŜǿŅǎǎŜǊǎŎƘǳǘȊ ǳƴŘ ŘƛŜ [ŜōŜƴŘƛƎƪŜƛǘ ǳƴǎŜǊŜǊ 

CƭǸǎǎŜΦ   

 ς CǊƛŜŘǊƛŎƘ aŜȅŜǊΣ ²ŀǎǎŜǊƴŜǘȊ bw²Σ CƭǳǎǎƎŜōƛŜǘǎƪƻƻǊŘƛƴŀǘƻǊ ŦǸǊ ŘƛŜ !ƎƎŜǊΥ α9ǎ ƛǎǘ ŀƭǎƻ ŜƛƴŜ 

CǊŀƎŜ ŘŜǊ ½ŜƛǘΣ ǿŀƴƴ ŘƛŜ !ƎƎŜǊ ǿƛŜŘŜǊ ŦǊŜƛ ƅƛŜǖǘ  ǳƴŘ ŘƛŜ bŀǘǳǊΣ ǿƛŜ ǿƛǊ Ŝǎ ƛƴ hƘƭπ

DǊǸƴǎŎƘŜƛŘ ŜǊƭŜōŜƴ ŘǳǊƊŜƴΣ ǿƛŜŘŜǊƘŜǊƎŜǎǘŜƭƭǘ ƛǎǘΦά 

9ƳōŜŘΥκκғƛŦǊŀƳŜ ǿƛŘǘƘҐϦмносϦ ƘŜƛƎƘǘҐϦсфрϦ 

ǎǊŎҐϦƘǧǇǎΥκκǿǿǿΦȅƻǳǘǳōŜΦŎƻƳκŜƳōŜŘκŀȊƭ{ŀп·WπŎaϦ ǝǘƭŜҐϦ¢ƛƳ !ŎƘǘŜǊƳŜȅŜǊ   DǊǳǖǿƻǊǘ 

ȊǳǊ YǊŜƛǎƳƛǘƎƭƛŜŘŜǊǾŜǊǎŀƳƳƭǳƴƎ Y± hōŜǊōŜǊƎ aŅǊȊ нлнрϦ ŦǊŀƳŜōƻǊŘŜǊҐϦлϦ 

ŀƭƭƻǿҐϦŀŎŎŜƭŜǊƻƳŜǘŜǊΤ ŀǳǘƻǇƭŀȅΤ ŎƭƛǇōƻŀǊŘπǿǊƛǘŜΤ ŜƴŎǊȅǇǘŜŘπƳŜŘƛŀΤ ƎȅǊƻǎŎƻǇŜΤ ǇƛŎǘǳǊŜπƛƴπ

ǇƛŎǘǳǊŜΤ ǿŜōπǎƘŀǊŜϦ ǊŜŦŜǊǊŜǊǇƻƭƛŎȅҐϦǎǘǊƛŎǘπƻǊƛƎƛƴπǿƘŜƴπŎǊƻǎǎπƻǊƛƎƛƴϦ 

ŀƭƭƻǿŦǳƭƭǎŎǊŜŜƴҔғκƛŦǊŀƳŜҔ 

 YǊŜƛǎƳƛǘƎƭƛŜŘŜǊǾŜǊǎŀƳƳƭǳƴƎ ȊǳǊ YǊŜƛǎǘŀƎǎǿŀƘƭ нлнр 

wǸŎƪōƭƛŎƪΣ ²ŀƘƭŜǊƎŜōƴƛǎǎŜ ǳƴŘ ǇŜǊǎƻƴŜƭƭŜ ±ŜǊŅƴŘŜǊǳƴƎŜƴ 

!Ƴ {ŀƳǎǘŀƎΣ ŘŜƴ мрΦлоΦнлнр Ƙŀǘ ǳƴǎŜǊŜ YǊŜƛǎπaƛǘƎƭƛŜŘŜǊǾŜǊǎŀƳƳƭǳƴƎ ƛƴ ŜƛƴŜǊ ƭŀƴƎŜƴ 

{ƛǘȊǳƴƎ ŘƛŜ YǊŜƛǎǘŀƎǎǿŀƘƭ ǾƻǊōŜǊŜƛǘŜǘΦ 5ƛŜ 9ǊƎŜōƴƛǎǎŜ ŘŜǊ [ƛǎǘŜƴǿŀƘƭŜƴΣ Řŀǎ tǊƻǘƻƪƻƭƭ ǳƴŘ 

ǳƴǎŜǊŜ tǊŜǎǎŜƳƛǧŜƛƭǳƴƎ ŘŀȊǳ Ƙŀōǘ LƘǊ ōŜǊŜƛǘǎ ŜǊƘŀƭǘŜƴΦ  

5ŀǎ DǊǳǖǿƻǊǘ Ǿƻƴ ¢ƛƳ !ŎƘǘŜǊƳŜȅŜǊ ŬƴŘŜǘ LƘǊ ŀǳŎƘ ƘƛŜǊΦ 



«ōŜǊ ŘƛŜ ²ŀƘƭŜƴ ȊǳǊ wŜǎŜǊǾŜƭƛǎǘŜ Ǝŀō Ŝǎ ǎŎƘƻƴ ǿŅƘǊŜƴŘ ŘŜǊ ±ŜǊǎŀƳƳƭǳƴƎ 

¦ƴƳǳǘǎŅǳǖŜǊǳƴƎŜƴ ŘŜǊ Dw«b9b W¦D9b5Φ 9ƛƴŜƴ hũŜƴŜƴ .ǊƛŜŦ Ǿƻƴ IŜƴǊƛƪ YǀǎǘŜǊƛƴƎ ǳƴŘ 

ŘƛŜ {ǘŜƭƭǳƴƎƴŀƘƳŜ ŘŜǎ YǊŜƛǎǾƻǊǎǘŀƴŘǎ Ƙŀōǘ ƛƘǊ ŜǊƘŀƭǘŜƴΦ  

²ƛǊ ŦǊŜǳŜƴ ǳƴǎ ŀǳǖŜǊŘŜƳ ǸōŜǊ ŜƛƴŜ tŜǊǎƻƴŀƭŜƴǘǎŎƘŜƛŘǳƴƎ ŘŜǎ YǊŜƛǎǾƻǊǎǘŀƴŘǎΥ !ō ŘŜƳ мΦ 

aŀƛ нлнр ǿƛǊŘ [ŀǊǎ {ŎƘƳŜƛǎǎŜǊ ŀǳǎ IǸŎƪŜǎǿŀƎŜƴ ŘƛŜ YǊŜƛǎƎŜǎŎƘŅƊǎŦǸƘǊǳƴƎ ǾŜǊǎǘŅǊƪŜƴΦ 

[ŀǊǎ ǿƛǊŘ ǎƛŎƘ ƛƴ ŘŜǊ {ƛǘȊǳƴƎ ŘŜǎ YǊŜƛǎŀǳǎǎŎƘǳǎǎŜǎ ŀƳ нфΦ !ǇǊƛƭ нлнр ŀƭƭŜƴ ǾƻǊǎǘŜƭƭŜƴΣ ŘƛŜ ƛƘƴ 

ƴƻŎƘ ƴƛŎƘǘ ƪŜƴƴŜƴΣ ǳƴŘ Řŀƴƴ ŀǳŎƘ ŀǳŦ ŘŜǊ ƴŅŎƘǎǘŜƴ YǊŜƛǎƳƛǘƎƭƛŜŘŜǊǾŜǊǎŀƳƳƭǳƴƎ ŀƳ 

CǊŜƛǘŀƎΣ фΦ aŀƛ нлнр ŘŜƴ aƛǘƎƭƛŜŘŜǊƴ ǇŜǊǎǀƴƭƛŎƘ ōŜƎŜƎƴŜƴΦ 

 

{Ŝō ǿƛǊŘ [ŀǊǎ ŜƛƴŀǊōŜƛǘŜƴ ǳƴŘ ŜƛƴŜƴ ǊŜƛōǳƴƎǎƭƻǎŜƴ «ōŜǊƎŀƴƎ ǎƛŎƘŜǊǎǘŜƭƭŜƴΣ ōŜǾƻǊ ŜǊ ƴŀŎƘ 

ŘŜǊ YƻƳƳǳƴŀƭǿŀƘƭ ƛƴ ŘŜƴ wǳƘŜǎǘŀƴŘ ƎŜƘǘΦ  

 

 



IŀƭƭƻΗ LŎƘ ōƛƴ пс WŀƘǊŜ ŀƭǘΣ ǾŜǊƘŜƛǊŀǘŜǘ ǳƴŘ ƘŀōŜ ȊǿŜƛ YƛƴŘŜǊΦ Cŀǎǘ нн WŀƘǊŜ ƭŀƴƎ ƘŀōŜ ƛŎƘ 

Ŝƛƴ ƪƭŜƛƴŜǎ IŀƴŘǿŜǊƪǎǳƴǘŜǊƴŜƘƳŜƴ όр ς мл aƛǘŀǊōŜƛǘŜǊϝƛƴƴŜƴύ ƎŜƭŜƛǘŜǘ όDŜƭŜǊƴǘ ƘŀōŜ ƛŎƘ 

ŀƭƭŜǊŘƛƴƎǎ ŜƛƴŜƴ L¢π.ŜǊǳŦύΦ aƛŎƘ ŦǊŜǳǘ Ŝǎ ǎŜƘǊΣ Ƴƛǘ ƳƛǧƭŜǊǿŜƛƭŜ пул aƛǘƎƭƛŜŘŜǊƴ ƛƴ ŘƛŜ 

ŘƛŜǎƧŅƘǊƛƎŜ YƻƳƳǳƴŀƭǿŀƘƭ Ȋǳ ǎǘŀǊǘŜƴΣ ǳƴŘ Ƴƛǘ ŜǳŎƘ ǳƴǎŜǊŜ ϥDǊǸƴŜƴΨ ¢ƘŜƳŜƴ ǿƛŜŘŜǊ ƛƴ 

ŘŜƴ ±ƻǊŘŜǊƎǊǳƴŘ Ȋǳ ǎǘŜƭƭŜƴΗ 

[ŀǊǎ {ŎƘƳŜƛǎǎŜǊ 

 

tǊƻǘƻƪƻƭƭŀǳǎȊǳƎ ȊǳǊ YǊŜƛǎƳƛǘƎƭƛŜŘŜǊǾŜǊǎŀƳƳƭǳƴƎ 

5ƛŜ YǊŜƛǎƳƛǘƎƭƛŜŘŜǊǾŜǊǎŀƳƳƭǳƴƎ ŦŀƴŘ ŀƳ мрΦлоΦнлнр ƛƳ [ƛƴŘŜƴŦƻǊǳƳ ƛƴ DǳƳƳŜǊǎōŀŎƘ 

ǎǘŀǧΦ 9ǎ ǿŀǊŜƴ су aƛǘƎƭƛŜŘŜǊ ŀƴǿŜǎŜƴŘΦ LƳ ½ŜƴǘǊǳƳ ǎǘŀƴŘŜƴ ŘƛŜ ²ŀƘƭ ŘŜǊ wŜǎŜǊǾŜƭƛǎǘŜ ǳƴŘ 

ŘƛŜ ±ƻǊǎǘŜƭƭǳƴƎ ŘŜǊ 5ƛǊŜƪǘƪŀƴŘƛŘŀǘΥƛƴƴŜƴ ȊǳǊ YǊŜƛǎǘŀƎǎǿŀƘƭ нлнрΦ 

.ŜǎƻƴŘŜǊǎ ŜǊŦǊŜǳƭƛŎƘΥ 5ŜǊ YǊŜƛǎǾŜǊōŀƴŘ ǿŅŎƘǎǘ ǿŜƛǘŜǊ ς пср aƛǘƎƭƛŜŘŜǊ ȊŅƘƭǘŜ ǳƴǎŜǊŜ tŀǊǘŜƛ 

ȊǳƳ ½ŜƛǘǇǳƴƪǘ ŘŜǊ {ƛǘȊǳƴƎΦ 

5ƛŜ ±ŜǊǎŀƳƳƭǳƴƎ ǾŜǊƭƛŜŦ ƪƻƴȊŜƴǘǊƛŜǊǘΣ ŘƛǎȊƛǇƭƛƴƛŜǊǘ ǳƴŘ ƛƴ ŜƛƴŜǊ ƻũŜƴŜƴΣ ǊŜǎǇŜƪǘǾƻƭƭŜƴ 

!ǘƳƻǎǇƘŅǊŜΦ 

9ƛƴ ƘŜǊȊƭƛŎƘŜǎ 5ŀƴƪŜǎŎƘǀƴ ŀƴ ŀƭƭŜΣ ŘƛŜ ŘƛŜǎŜƴ ¢ŀƎ ŀƪǝǾ ƳƛǘƎŜǎǘŀƭǘŜǘ ƘŀōŜƴ ς ŀǳŦ ŘŜǊ .ǸƘƴŜΣ 

ƛƳ tƭŜƴǳƳΣ ŀƴ ŘŜǊ ¢ŜŎƘƴƛƪ ƻŘŜǊ Ƴƛǘ ƛƘǊŜƳ !ǇǇƭŀǳǎΗ    



 

 



 



 



 



 



 

 



 



 



 



 



 

 ²ŀƘƭŜǊƎŜōƴƛǎǎŜ ŘŜǊ wŜǎŜǊǾŜƭƛǎǘŜ 

5ƛŜ ŦƻƭƎŜƴŘŜ wŜǎŜǊǾŜƭƛǎǘŜ ǿǳǊŘŜ ƛƴ 9ƛƴȊŜƭǿŀƘƭǾŜǊŦŀƘǊŜƴ ƎŜǿŅƘƭǘΥ 

мΦ .ŜǊƴŀŘŜǧŜ wŜƛƴŜǊȅπIŀǳǎƳŀƴƴ όaƻǊǎōŀŎƘύ 

нΦ {ŀōƛƴŜ DǊǸǘȊƳŀŎƘŜǊ όDǳƳƳŜǊǎōŀŎƘύ 

оΦ aŀǊƛŜ .ǊǸŎƪ όbǸƳōǊŜŎƘǘύ 

пΦ {Ŝō {ŎƘŅŦŜǊ όaŀǊƛŜƴƘŜƛŘŜύ 

рΦ IŜƭŜƴ YǀǎǘŜǊƛƴƎ ό²ƛŜƘƭύ 

сΦ Wǳƭƛŀƴ aǸƴǎǘŜǊ ό²ƛŜƘƭύ 

тΦ {ŀǊŀƘ IŀƴǳǎŎƘƛƪ ό²ƛŜƘƭύ 



уΦ [Ŝƻƴ {ǘŀƴƪ όwŀŘŜǾƻǊƳǿŀƭŘύ 

фΦ .ŜŀǘŜ aŀǳŜƭǎƘŀƎŜƴ όwŜƛŎƘǎƘƻŦύ 

млΦ aŀƛƪ ¢ŀǘŜǿƻǎǎƧŀƴ ό9ƴƎŜƭǎƪƛǊŎƘŜƴΣ DǊǸƴŜ WǳƎŜƴŘύ 

ммΦ {ŀǊŀƘ YƻƻǇ όIǸŎƪŜǎǿŀƎŜƴύ 

мнΦ .ƻƧŀƴ wŀŘƻƴƛŎ ό²ŀƭŘōǊǀƭύ 

моΦ !ƴƴπ/ƘǊƛǎǝƴ [ƛŎƘǝƴƎƘŀƎŜƴ όaŀǊƛŜƴƘŜƛŘŜύ 

мпΦ [ŀǊǎ {ŎƘƳŜƛǎǎŜǊ όIǸŎƪŜǎǿŀƎŜƴύ 

мрΦ {ƘƛǊƭŜȅ CƛƴǎǘŜǊ όIǸŎƪŜǎǿŀƎŜƴύ 

мсΦ 9ƎōŜǊǘ {ŀōŜƭŜƪ όIǸŎƪŜǎǿŀƎŜƴύ 

мтΦ {ƛƭƪŜ aŜƘƭŀƴ ό.ŜǊƎƴŜǳǎǘŀŘǘύ 

муΦ wƻƭŀƴŘ ²ŜǊƴƛŎƪŜ ό.ŜǊƎƴŜǳǎǘŀŘǘύ 

мфΦ ±ŀƴŜǎǎŀ wŀŘƻƴƛŎ ό²ŀƭŘōǊǀƭύ 

нлΦ /ƘǊƛǎǘƻǇƘ Dƭŀǖ ό9ƴƎŜƭǎƪƛǊŎƘŜƴύ 

нмΦ !ƴƴŜƎǊŜǘ {ŎƘƻƭƭ όwŀŘŜǾƻǊƳǿŀƭŘύ 

ннΦ !ŎƘƛƳ Iŀŀǎ ό.ŜǊƎƴŜǳǎǘŀŘǘύ 

ноΦ Dŀōƛ .ǸƭǘŜǊ όDǳƳƳŜǊǎōŀŎƘύ 

нпΦ {ǘŜǇƘŀƴ .ǀǊǎŎƘ ό²ƛǇǇŜǊŦǸǊǘƘύ 

нрΦ {ƻƴƧŀ ²ŜƎƴŜǊ ό²ƛŜƘƭύ 

½ǳǎŅǘȊƭƛŎƘ ǿǳǊŘŜƴ ŘƛŜ 5ƛǊŜƪǘƪŀƴŘƛŘŀǘΥƛƴƴŜƴ ŦǸǊ ŀƭƭŜ нт ²ŀƘƭōŜȊƛǊƪŜ ƎŜǿŅƘƭǘ ς ŘŀǊǳƴǘŜǊ ǳΦŀΦ 

!ŎƘƛƳ Iŀŀǎ ƛƴ .ŜǊƎƴŜǳǎǘŀŘǘ ǳƴŘ !ƴŘǊŜŀ aǸƴƴŜƪŜƘƻũ ƛƴ ²ƛǇǇŜǊŦǸǊǘƘΦ 

5ƛŜ [ƛǎǘŜƴ ǎƛƴŘ ƘƛŜǊ ŀōǊǳŧŀǊΥ wŜǎŜǊǾŜƭƛǎǘŜ    YǊŜƛǎǿŀƘƭōŜȊƛǊƪŜ 

https://gruene-oberberg.de/wp-content/uploads/2025/04/2025-Reserveliste-final.pdf
https://gruene-oberberg.de/wp-content/uploads/2025/04/2025.03.15.-Besetzung-Kreiswahlbezirke.pdf


 

¢ƛŜŦŜƴǊŜǎƛƭƛŜƴȊ ƻŘŜǊ ²ƛŜ ǿƛǊ ƛƴ ŘŜǊ bŀŎƘǊƛŎƘǘŜƴƅǳǘ ƴƛŎƘǘ ŘŜƴ YƻǇŦ ǾŜǊƭƛŜǊŜƴ 

aŀǎƪŜ ŀǳŦΣ 5ǊǳŎƪŀǳǎƎƭŜƛŎƘ ς ǳƴŘ ƭƻǎΦ 

²ŜǊ ǘŀǳŎƘǘΣ ƪŜƴƴǘ Řŀǎ DŜŦǸƘƭΥ ¦ƳƎŜōŜƴ Ǿƻƴ ¢ƛŜŦŜΣ 5ǳƴƪŜƭƘŜƛǘΣ {ǘǊǀƳǳƴƎΦ 5ŜǊ 5ǊǳŎƪ ǎǘŜƛƎǘΣ 

ŘƛŜ hǊƛŜƴǝŜǊǳƴƎ ǿƛǊŘ ŀƴǎǇǊǳŎƘǎǾƻƭƭΦ ²ŜǊ Řŀ ǳƴǘŜƴ ǊǳƘƛƎ ōƭŜƛōŜƴ ǿƛƭƭΣ ōǊŀǳŎƘǘ 9ǊŦŀƘǊǳƴƎΣ 

ƪƭŀǊŜ /ƘŜŎƪǎ ς ǳƴŘ ±ŜǊǘǊŀǳŜƴΦ Lƴ ŘŜƴ ¢ŀǳŎƘπ.ǳŘŘȅΦ Lƴ Řŀǎ ŜƛƎŜƴŜ YǀƴƴŜƴΦ Lƴ ŘƛŜ ¢ƻƻƭǎΣ ŘƛŜ 

ŜƛƴŜϝƴ ǎƛŎƘŜǊ ŘǳǊŎƘ ŘƛŜ ¢ƛŜŦŜ ŦǸƘǊŜƴΦ 

{ƻ ƎŜƘǘ Ŝǎ ǾƛŜƭŜƴ Ǿƻƴ ǳƴǎ Ƴƛǘ ŘŜǊ ǘŅƎƭƛŎƘŜƴ bŀŎƘǊƛŎƘǘŜƴǿŜƭƭŜ ŀǳǎ YǊƛǎŜƴΣ YǊƛŜƎŜƴΣ 

YŀǘŀǎǘǊƻǇƘŜƴΦ 5ƛŜ [ŀƎŜ ƛǎǘ ŘƛŎƘǘΣ ŀǘŜƳƭƻǎΣ ƳŀƴŎƘƳŀƭ ōŜŅƴƎǎǝƎŜƴŘΦ 5ƻŎƘ ǿŜǊ ǾŜǊǎǳŎƘǘΣ ŀƭƭŜǎ 

ƎƭŜƛŎƘȊŜƛǝƎ ƛƳ .ƭƛŎƪ Ȋǳ ōŜƘŀƭǘŜƴΣ ǾŜǊƭƛŜǊǘ ƛǊƎŜƴŘǿŀƴƴ ŘƛŜ {ƛŎƘǘΦ 

¢ƛŜŦŜƴǊŜǎƛƭƛŜƴȊ ƘŜƛǖǘΥ ƴƛŎƘǘ ŀǳǎǿŜƛŎƘŜƴΣ ǎƻƴŘŜǊƴ ōŜǿǳǎǎǘ ŜƛƴǘŀǳŎƘŜƴΦ 

bƛŎƘǘ ƳƛǘƎŜǊƛǎǎŜƴ ǿŜǊŘŜƴΣ ǎƻƴŘŜǊƴ ǎŎƘǿƛƳƳŜƴ ƪǀƴƴŜƴΦ  α9ǎ ƎŜƘǘ ƴƛŎƘǘ ŘŀǊǳƳΣ ŘŜƴ {ǘǳǊƳ 

Ȋǳ ōŜǎƛŜƎŜƴΣ ǎƻƴŘŜǊƴ ǊǳƘƛƎ ƛƴ ƛƘƳ Ȋǳ ƴŀǾƛƎƛŜǊŜƴΦά  ²ƛŜ ōŜƛƳ ¢ŀǳŎƘŜƴ ƎŜƘǘ Ŝǎ ǳƳ IŀƭǘǳƴƎΥ 

²ƛǊ ƭŜǊƴŜƴΣ ǿŀƴƴ ǿƛǊ ŜƛƴŦŀŎƘ Ƴŀƭ ŘŜƳ ōǳƴǘŜƴ CƛǎŎƘǎŎƘǿŀǊƳ ŦƻƭƎŜƴΣ ƭƻǎƭŀǎǎŜƴ ǳƴŘ ŘƛŜ 

±ƛŜƭŦŀƭǘ ŘŜǊ 9ƛƴŘǊǸŎƪŜ ƎŜƴƛŜǖŜƴ ŘǸǊŦŜƴ ς ǳƴŘ ǿŀƴƴ ǾƻƭƭŜ YƻƴȊŜƴǘǊŀǝƻƴ ƎŜŦǊŀƎǘ ƛǎǘΣ Ŝǘǿŀ 

ōŜƛƳ 9ƛƴǎǝŜƎ ƛƴǎ ²ǊŀŎƪΦ 5ŀƴƴ ȊŅƘƭǘ ƧŜŘŜ {ŜƪǳƴŘŜΣ ƧŜŘŜǎ {ƛƎƴŀƭΦ !ǳŎƘ ƛƳ !ƭƭǘŀƎΥ aŀƴŎƘŜǎ 

ŘǸǊŦŜƴ ǿƛǊ ƴŜǳƎƛŜǊƛƎ ōŜǘǊŀŎƘǘŜƴΣ ŀƴŘŜǊŜǎ ǾŜǊƭŀƴƎǘ Cƻƪǳǎ ǳƴŘ ƪƭŀǊŜǎ IŀƴŘŜƭƴΦ 

²ƛǊ ƳǸǎǎŜƴ ƴƛŎƘǘ ŀōǎǘǳƳǇŦŜƴ ƻŘŜǊ ƛƴ tŀƴƛƪ ǾŜǊŦŀƭƭŜƴΦ WŀΣ Řŀǎ aŜŜǊ ƛǎǘ ƎŜŦŅƘǊƭƛŎƘ ς ƴƛŜƳŀƴŘ 

ǿƛǊŘ плaŜǘŜǊ ǳƴǘŜǊ ²ŀǎǎŜǊ ƎŜōƻǊŜƴ ǳƴŘ ǿŅŎƘǎǘ ŘƻǊǘ ŀǳŦΦ !ōŜǊ ǿƛǊ ƪǀƴƴŜƴ ƭŜǊƴŜƴΣ Ƴƛǘ 

ŘƛŜǎŜǊ ¢ƛŜŦŜΣ Ƴƛǘ ŘƛŜǎŜǊ ƎŜƘŜƛƳƴƛǎǾƻƭƭŜƴ ²ŜƭǘΣ ŘƛŜ ƴƛŜƳŀƴŘŜƴ ŜƛƴŦŀŎƘ ƭƻǎƭŅǎǎǘΣ ǳƳȊǳƎŜƘŜƴΦ 

aƛǘ ƎǳǘŜƴ ¢ƻƻƭǎΦ aƛǘ ǊŜƅŜƪǝŜǊǘŜƳ aŜŘƛŜƴƪƻƴǎǳƳΦ aƛǘ ǾŜǊƭŅǎǎƭƛŎƘŜƴ aŜƴǎŎƘŜƴ ŀƴ ǳƴǎŜǊŜǊ 

{ŜƛǘŜ ς ǳƴŘ Ƴƛǘ ŘŜƳ aǳǘΣ ƴƛŎƘǘ ŀƭƭŜǎ ƪƻƴǘǊƻƭƭƛŜǊŜƴ Ȋǳ ǿƻƭƭŜƴΦ   

±ƻƴ ŜƛƴŜǊ {ǘǊǀƳǳƴƎ ƛƴ ŘŜǊ ¢ƛŜŦŜ ŘŀǾƻƴƎŜǘǊŀƎŜƴ Ȋǳ ǿŜǊŘŜƴ ƛǎǘ ƎŜŦŅƘǊƭƛŎƘΦ !ōŜǊ ŀǳŎƘ ǿŜƴƴ ƛƳ 

!ǳŦǎǝŜƎ ŀƴ ŘƛŜ ŦǊƛǎŎƘŜ [ǳƊ ƭŜǘȊǘƭƛŎƘ ŘƛŜ wŜǧǳƴƎ ƭƛŜƎǘΥ 5ŀǎ DŜƘŜƛƳƴƛǎ ōŜƛƳ ¢ŀǳŎƘŜƴ ƛǎǘ Řŀǎ 

ǎƻƎŜƴŀƴƴǘŜ Ϧ!ǳǎǘŀǊƛŜǊŜƴϦ ǳƴǘŜǊ ²ŀǎǎŜǊΥ ½ǿƛǎŎƘŜƴ ŘŜƳ DŜǿƛŎƘǘπDǸǊǘŜƭΣ ŘŜǊ ǳƴǎ ƴŀŎƘ ǳƴǘŜƴ 

ȊƛŜƘǘΣ ǳƴŘ ŘŜƳ !ǳƊǊƛŜō ŘǳǊŎƘ ŘƛŜ [ǳƊ ƛƴ [ǳƴƎŜƴ ǳƴŘ ²ŜǎǘŜΣ ŘŜǊ ǳƴǎ ƘŜōǘΣ ƭƛŜƎǘ Řŀǎ 



DƭŜƛŎƘƎŜǿƛŎƘǘΦ ²ŜǊ Ŝǎ ŬƴŘŜǘΣ ǎŎƘǿŜōǘ ς ǎŎƘǿŜǊŜƭƻǎΣ ǊǳƘƛƎΣ ƎŀƴȊ ŘŀΦ 5ŜǊ ¢ƘǊƛƭƭ ƭƛŜƎǘ ƴƛŎƘǘ ƛƳ 

!ǳŦǎǝŜƎΦ !ǳŎƘ ƴƛŎƘǘ ƛƳ !ōǎƛƴƪŜƴΦ 9Ǌ ƭƛŜƎǘ ƛƴ ŘƛŜǎŜƳ aƻƳŜƴǘ ŘŀȊǿƛǎŎƘŜƴΥ ǿŜƴƴ {ŎƘǿŜǊŜ ǳƴŘ 

[ŜƛŎƘǝƎƪŜƛǘ ǎƛŎƘ ŀǳǎōŀƭŀƴŎƛŜǊŜƴΦ  

5ŀƴƴ ǿƛǊŘ ŀǳǎ hƘƴƳŀŎƘǘΥ YƭŀǊƘŜƛǘΣ ŀǳǎ IŜƪǝƪΥ DŜƴǳǎǎΦ 

¦ƴŘ ŀǳǎ ŘŜƳ 5ŜŜǇ 5ƛǾŜΥ Ŝƛƴ aƻƳŜƴǘ ƛƴƴŜǊŜǊ wǳƘŜΦ 

²ƛǊ ǎŜƘŜƴ ǳƴǎ Řŀ ǳƴǘŜƴΣ .ǳŘŘȅϝΦ 9ǳǊŜ aŀǊƛŜ  

 ϝ.ǳŘŘƛŜǎ ǿŜǊŘŜƴ ōŜƛƳ ¢ŀǳŎƘŜƴ ŘƛŜ tŀǊǘƴŜǊ ƎŜƴŀƴƴǘΣ ŘƛŜ ŀǳŦŜƛƴŀƴŘŜǊ ŀŎƘǘƎŜōŜƴΦ  



 

bŜǳŜǎ ŀǳǎ ŘŜƳ 5ǸǎǎŜƭŘƻǊŦŜǊ [ŀƴŘǘŀƎ 

{ǘŀǊǘŜƴ ǿƛǊ Ƴƛǘ ŜƛƴŜƳ ǎŀǾŜπǘƘŜπŘŀǘŜΥ ²ŜǊ ōƛǎƘŜǊ ƴƻŎƘ ŀƴ ƪŜƛƴŜǊ CŀƘǊǘ Ȋǳ aŀǊŎ ƛƴ ŘŜƴ 

[ŀƴŘǘŀƎ ǘŜƛƭƎŜƴƻƳƳŜƴ ƘŀǘΣ ƪŀƴƴ ǎƛŎƘ ŘŜƴ рΦ bƻǾŜƳōŜǊ ŦǊŜƛƘŀƭǘŜƴΦ ±ƻǊ ŀƭƭŜƳ ŘƛŜ 

bŜǳƳƛǘƎƭƛŜŘŜǊ ǎƛƴŘ ƘŜǊȊƭƛŎƘ ǿƛƭƭƪƻƳƳŜƴΗ 9ƛƴŜ ƻŶȊƛŜƭƭŜ 9ƛƴƭŀŘǳƴƎ ƎŜƘǘ ƴŀŎƘ ŘŜƴ 

{ƻƳƳŜǊŦŜǊƛŜƴ ŀƴ ŀƭƭŜ aƛǘƎƭƛŜŘŜǊ ǊŀǳǎΦ  



!ƭǎ {ǇǊŜŎƘŜǊ ŦǸǊ IŀƴŘǿŜǊƪ ǳƴŘ aƛǧŜƭǎǘŀƴŘ ŦŀƭƭŜƴ ǾƻǊ ŀƭƭŜƳ ŘƛŜ bŜǳƛƎƪŜƛǘŜƴ ȊǳƳ {ǘŀƴŘ ŘŜǊ 

CŀŎƘƪǊŅƊŜπhũŜƴǎƛǾŜ ǳƴŘ ŘŜǊ aŜƛǎǘŜǊǇǊŅƳƛŜ ƛƴ aŀǊŎǎ ½ǳǎǘŅƴŘƛƎƪŜƛǘǎōŜǊŜƛŎƘΦ ²ƛŎƘǝƎŜ LƴŦƻǎ 

ŦǸǊ ŘƛŜ YƻƳƳǳƴŀƭǇƻƭƛǝƪ ǎƛƴŘ ŘƛŜ ŘǊƛǧŜ &ƴŘŜǊǳƴƎ ŘŜǎ [ŀƴŘŜǎŜƴǘǿƛŎƪƭǳƴƎǎǇƭŀƴǎ ǳƴŘ ŘƛŜ 

!ƭǘǎŎƘǳƭŘŜƴƭǀǎǳƴƎΦ 

CŀŎƘƪǊŅƊŜπhũŜƴǎƛǾŜ  

LƳ wŀƘƳŜƴ ŘŜǊ CŀŎƘƪǊŅƊŜƻũŜƴǎƛǾŜ Ǝƛōǘ Řŀǎ [ŀƴŘ bw² Ƴƛǘ ŘŜǊ ŘƛƎƛǘŀƭŜƴ .ǊƻǎŎƘǸǊŜ 

α±ŜǊƎǸǘǳƴƎ ŦǸǊ !ǳǎȊǳōƛƭŘŜƴŘŜά WǳƎŜƴŘƭƛŎƘŜƴΣ 9ƭǘŜǊƴ ǳƴŘ [ŜƘǊƪǊŅƊŜƴ ŜƛƴŜ ǘǊŀƴǎǇŀǊŜƴǘŜ 

hǊƛŜƴǝŜǊǳƴƎǎƘƛƭŦŜ ȊǳǊ !ǳǎōƛƭŘǳƴƎǎǿŀƘƭ ς ƛƴƪƭǳǎƛǾŜ LƴŦƻǊƳŀǝƻƴŜƴ Ȋǳ DŜƘŀƭǘΣ !ǊōŜƛǘǎȊŜƛǘ ǳƴŘ 

¦Ǌƭŀǳō ƛƴ ммр .ǊŀƴŎƘŜƴΦ 5ƛŜ .ǊƻǎŎƘǸǊŜ ǎǘŜƘǘ ǳƴǘŜǊ ǿǿǿΦǘŀǊƛŦǊŜƎƛǎǘŜǊΦƴǊǿΦŘŜκǾŜǊƎǳŜǘǳƴƎπ

ŦǳŜǊπŀǳǎȊǳōƛƭŘŜƴŘŜπƴƻǊŘǊƘŜƛƴπǿŜǎǜŀƭŜƴπл ȊǳƳ 5ƻǿƴƭƻŀŘ ōŜǊŜƛǘΦ tŀǊŀƭƭŜƭ ōƛŜǘŜƴ ŘƛŜ ƴŜǳŜƴ 

CŜǊƛŜƴπtǊŀƪǝƪǳƳǎǿƻŎƘŜƴ bw² {ŎƘǸƭŜǊϝƛƴƴŜƴ ŀō мр WŀƘǊŜƴ ŘƛŜ aǀƎƭƛŎƘƪŜƛǘΣ ƛƴ ŘŜƴ 

{ƻƳƳŜǊŦŜǊƛŜƴ ƅŜȄƛōŜƭ ǳƴŘ ƻƘƴŜ .ŜǿŜǊōǳƴƎǎŀǳŦǿŀƴŘ ǾŜǊǎŎƘƛŜŘŜƴŜ .ŜǊǳŦŜ ƪŜƴƴŜƴȊǳƭŜǊƴŜƴΦ 

ǿǿǿΦǇǊŀƪǝƪǳƳǎǿƻŎƘŜƴΦƴǊǿ  

aŜƛǎǘŜǊǇǊŅƳƛŜ bw² 

aƛǘ ŘŜǊ aŜƛǎǘŜǊǇǊŅƳƛŜ bw² ƛƴ IǀƘŜ Ǿƻƴ нΦрлл ϵ Ƙŀǘ Řŀǎ [ŀƴŘ bƻǊŘǊƘŜƛƴπ²ŜǎǜŀƭŜƴ ŜƛƴŜƴ 

ȊǳǎŅǘȊƭƛŎƘŜƴ !ƴǊŜƛȊ ŦǸǊ .ŜǎŎƘŅƊƛƎǘŜ ƛƳ IŀƴŘǿŜǊƪ ƎŜǎŜǘȊǘΣ ŜƛƴŜ aŜƛǎǘŜǊǇǊǸŦǳƴƎ ŀōȊǳƭŜƎŜƴΦ 

5ŀƳƛǘ ǿƛǊŘ ŀǳŎƘ ƻũŜƴǎƛǾ ŜƛƴŜƳ ǎǘǊǳƪǘǳǊŜƭƭŜƴ ¦ƴƎƭŜƛŎƘƎŜǿƛŎƘǘ ōŜƎŜƎƴŜǘΥ LƳ DŜƎŜƴǎŀǘȊ Ȋǳ 

ŘŜƴ ƳŜƛǎǘŜƴ {ǘǳŘƛŜǊŜƴŘŜƴ ƳǸǎǎŜƴ aŜƛǎǘŜǊǎŎƘǸƭŜǊƛƴƴŜƴ ǳƴŘ πǎŎƘǸƭŜǊ ŜƛƴŜƴ ŜǊƘŜōƭƛŎƘŜƴ ¢Ŝƛƭ 

ƛƘǊŜǊ ²ŜƛǘŜǊōƛƭŘǳƴƎǎƪƻǎǘŜƴ ǎŜƭōǎǘ ǘǊŀƎŜƴΦ 5ƛŜ aŜƛǎǘŜǊǇǊŅƳƛŜ ǎŜǘȊǘ Ŝƛƴ ƪƭŀǊŜǎ {ƛƎƴŀƭ ƛƴ 

wƛŎƘǘǳƴƎ DƭŜƛŎƘǿŜǊǝƎƪŜƛǘ ŀƪŀŘŜƳƛǎŎƘŜǊ ǳƴŘ ōŜǊǳƅƛŎƘŜǊ .ƛƭŘǳƴƎǎǿŜƎŜΦ {Ŝƛǘ ƛƘǊŜǊ 9ƛƴŦǸƘǊǳƴƎ 

ŀƳ мΦ Wǳƭƛ нлно ǿǳǊŘŜ ǎƛŜ ƛƳ hōŜǊōŜǊƎƛǎŎƘŜƴ YǊŜƛǎ Ǿƻƴ ммр IŀƴŘǿŜǊƪǎƳŜƛǎǘŜǊƛƴƴŜƴ ǳƴŘ 

IŀƴŘǿŜǊƪǎƳŜƛǎǘŜǊƴ ōŜŀƴǘǊŀƎǘΦ  

ƘǧǇǎΥκκǿǿǿΦƳŀƎǎΦƴǊǿκƳŜƛǎǘŜǊǇǊŀŜƳƛŜ  

!ǳŎƘ ŘƛŜ aŜƛǎǘŜǊƎǊǸƴŘǳƴƎǎǇǊŅƳƛŜ bw² ǿǳǊŘŜ Ȋǳ .ŜƎƛƴƴ ŘŜǎ WŀƘǊŜǎ Ǿƻƴ ŘŜǊ 

[ŀƴŘŜǎǊŜƎƛŜǊǳƴƎ ŜǊǿŜƛǘŜǊǘΦ ½ƛŜƭ ŘŜǊ aŀǖƴŀƘƳŜ ƛǎǘ ŜǎΣ DǊǸƴŘǳƴƎŜƴ ǳƴŘ 

¦ƴǘŜǊƴŜƘƳŜƴǎƴŀŎƘŦƻƭƎŜ ƛƴ IŀƴŘǿŜǊƪǎōŜǊǳŦŜƴ ƴƻŎƘ ŀǧǊŀƪǝǾŜǊ ǳƴŘ ŦŀƳƛƭƛŜƴŦǊŜǳƴŘƭƛŎƘŜǊ Ȋǳ 

ƎŜǎǘŀƭǘŜƴΣ ǳƴŘ ƎŜȊƛŜƭǘ CǊŀǳŜƴ ŘŜƴ ²ŜƎ ƛƴ ŘƛŜ {ŜƭōǎǘǎǘŅƴŘƛƎƪŜƛǘ Ȋǳ ŜǊƭŜƛŎƘǘŜǊƴΦ  

5ƛŜ aŜƛǎǘŜǊƎǊǸƴŘǳƴƎǎǇǊŅƳƛŜ ȊŅƘƭǘ Ȋǳ ŘŜƴ ŜǊŦƻƭƎǊŜƛŎƘǎǘŜƴ LƴǎǘǊǳƳŜƴǘŜƴ ŘŜǊ DǊǸƴŘǳƴƎǎπ ǳƴŘ 

!ǊōŜƛǘǎƳŀǊƪǜǀǊŘŜǊǳƴƎ ƛƴ bƻǊŘǊƘŜƛƴπ²ŜǎǜŀƭŜƴΦ Cŀǎǘ нлΦллл 9ȄƛǎǘŜƴȊƎǊǸƴŘǳƴƎŜƴ ǿǳǊŘŜƴ 

ŘŀƳƛǘ ƛƳ IŀƴŘǿŜǊƪ ǎŜƛǘ мффр ƎŜŦǀǊŘŜǊǘΣ ǸōŜǊ тпΦллл !ǊōŜƛǘǎπ ōȊǿΦ !ǳǎōƛƭŘǳƴƎǎǇƭŅǘȊŜ 

ǿǳǊŘŜƴ ƎŜǎŎƘŀũŜƴ ƻŘŜǊ ƎŜǎƛŎƘŜǊǘΦ 

½ǳ ŘŜƴ bŜǳŜǊǳƴƎŜƴ ǎŀƎǘ aŀǊŎΥ αbŜōŜƴ ŘŜƳ ƛƴŘǳǎǘǊƛŜƭƭŜƴ aƛǧŜƭǎǘŀƴŘ ƛǎǘ Řŀǎ IŀƴŘǿŜǊƪ ƘƛŜǊ 

ōŜƛ ǳƴǎ ƛƳ hōŜǊōŜǊƎƛǎŎƘŜƴ ŜƛƴŜ ǎǘŀǊƪŜ {ǘǸǘȊŜ ŘŜǎ ƎŜǎŜƭƭǎŎƘŀƊƭƛŎƘŜƴ [ŜōŜƴǎΦ 9ǎ ōƛŜǘŜǘ 

ǾƛŜƭŦŅƭǝƎŜ !ǊōŜƛǘǎǇƭŅǘȊŜ ǳƴŘ ƻƊ ƛǎǘ Ŝƛƴ IŀƴŘǿŜǊƪǎōŜǊǳŦ ŜƛƴŜ .ŜǊǳŦǳƴƎ ŦǸǊǎ [ŜōŜƴΦ 5ƛŜ 

9ǊƘǀƘǳƴƎ ŘŜǊ aŜƛǎǘŜǊƎǊǸƴŘǳƴƎǎǇǊŅƳƛŜ ǳƴŘ ŘƛŜ CƻǊǜǸƘǊǳƴƎ ŘŜǊ aŜƛǎǘŜǊǇǊŅƳƛŜ bw² 

ŘǳǊŎƘ ŘŜƴ [ŀƴŘǘŀƎ ǎƛƴŘ LƴǾŜǎǝǝƻƴŜƴ ƛƴ ŘƛŜ ½ǳƪǳƴƊ bƻǊŘǊƘŜƛƴπ²ŜǎǜŀƭŜƴǎΦ .ŜǎƻƴŘŜǊǎ 

http://www.tarifregister.nrw.de/verguetung-fuer-auszubildende-nordrhein-westfalen-0
http://www.tarifregister.nrw.de/verguetung-fuer-auszubildende-nordrhein-westfalen-0
http://www.praktikumswochen.nrw/
https://www.mags.nrw/meisterpraemie


ƘŜǊŀǳǎȊǳǎǘŜƭƭŜƴ ƛǎǘ ŘƛŜ ƎŜȊƛŜƭǘŜ ±ŜǊōŜǎǎŜǊǳƴƎ ŘŜǊ CǀǊŘŜǊǳƴƎ Ǿƻƴ IŀƴŘǿŜǊƪǎƳŜƛǎǘŜǊƛƴƴŜƴ 

ǳƴŘ CŀƳƛƭƛŜƴΣ ǎƻǿƛŜ ŘƛŜ !ƴŜǊƪŜƴƴǳƴƎ ƛƳ !ǳǎƭŀƴŘ ŜǊǿƻǊōŜƴŜǊ vǳŀƭƛŬƪŀǝƻƴŜƴΦά  

ƘǧǇǎΥκκǿǿǿΦƭŀƴŘΦƴǊǿκǇǊŜǎǎŜƳƛǧŜƛƭǳƴƎκƳŜƛǎǘŜǊƎǊǳŜƴŘǳƴƎǎǇǊŀŜƳƛŜπƴǊǿπƭŀƴŘπŜǊǿŜƛǘŜǊǘπ

ŦƻŜǊŘŜǊǳƴƎπŦǳŜǊπŜȄƛǎǘŜƴȊƎǊǳŜƴŘǳƴƎŜƴ 

[ŀƴŘŜǎŜƴǘǿƛŎƪƭǳƴƎǎǇƭŀƴ όоΦ &ƴŘŜǊǳƴƎύ  

LƳ aŅǊȊ Ƙŀǘ ŘƛŜ [ŀƴŘŜǎǊŜƎƛŜǊǳƴƎ ŜƛƴŜƴ &ƴŘŜǊǳƴƎǎŜƴǘǿǳǊŦ ȊǳƳ [ŀƴŘŜǎŜƴǘǿƛŎƪƭǳƴƎǎǇƭŀƴ 

ōŜǎŎƘƭƻǎǎŜƴΦ ±ƻǊƎŜǎŜƘŜƴ ǎƛƴŘ ƛƴǎōŜǎƻƴŘŜǊŜ ŘƛŜ !ƪǝǾƛŜǊǳƴƎ Ǿƻƴ .ǊŀŎƘƅŅŎƘŜƴΣ ƳŜƘǊ 

CƭŜȄƛōƛƭƛǘŅǘ ŦǸǊ ŘƛŜ ƪƻƳƳǳƴŀƭŜ .ŀǳƭŜƛǘǇƭŀƴǳƴƎ ǳƴŘ bŀŎƘǎǘŜǳŜǊǳƴƎ ōŜƛ ŘŜǊ CǊŜƛƅŅŎƘŜƴπ

tƘƻǘƻǾƻƭǘŀƛƪΦ ½ǳǎŅǘȊƭƛŎƘ ǿƛǊŘ Ƴƛǘ ŘŜƳ ƴŜǳŜƴ αрπIŜƪǘŀǊπDǊǳƴŘǎŀǘȊά ǾŜǊŜƛƴōŀǊǘΣ ŘƛŜ ǘŅƎƭƛŎƘŜ 

CƭŅŎƘŜƴƴŜǳƛƴŀƴǎǇǊǳŎƘƴŀƘƳŜ ŀǳŦ р IŜƪǘŀǊ Ȋǳ ōŜƎǊŜƴȊŜƴ ǳƴŘ ƭŀƴƎŦǊƛǎǝƎ ŜƛƴŜ ŜŎƘǘŜ 

CƭŅŎƘŜƴƪǊŜƛǎƭŀǳŦǿƛǊǘǎŎƘŀƊ Ȋǳ ŜǘŀōƭƛŜǊŜƴΦ 5ŀƳƛǘ ǎƻƭƭ ŜƛƴŜ .ŀƭŀƴŎŜ ȊǿƛǎŎƘŜƴ ǿƛǊǘǎŎƘŀƊƭƛŎƘŜƳ 

²ŀŎƘǎǘǳƳΣ YƭƛƳŀǎŎƘǳǘȊ ǳƴŘ ŘŜƳ ǎǇŀǊǎŀƳŜƴ ¦ƳƎŀƴƎ Ƴƛǘ ǿŜǊǘǾƻƭƭŜƴ CƭŅŎƘŜƴ ƎŜǎŎƘŀũŜƴ 

ǿŜǊŘŜƴΦ ƘǧǇǎΥκκǿǿǿΦƭŀƴŘΦƴǊǿκǇǊŜǎǎŜƳƛǧŜƛƭǳƴƎκƭŀƴŘπōŜǎŎƘƭƛŜǎǎǘπŜƴǘǿǳǊŦπȊǳǊπоπŀŜƴŘŜǊǳƴƎπ

ŘŜǎπƭŀƴŘŜǎŜƴǘǿƛŎƪƭǳƴƎǎǇƭŀƴǎπƴƻǊŘǊƘŜƛƴ  

!ƭǘǎŎƘǳƭŘŜƴƭǀǎǳƴƎ ŦǸǊ ŘƛŜ YƻƳƳǳƴŜƴ  

±ƛŜƭŜ YƻƳƳǳƴŜƴ ƛƴ bw² ƘŀōŜƴ ŜƛƴŜƴ {ǘǊǳƪǘǳǊǿŀƴŘŜƭ ŘǳǊŎƘƎŜƳŀŎƘǘΣ ǎƛǘȊŜƴ ōƛǎ ƘŜǳǘŜ ŀǳŦ 

ƘƻƘŜƴ {ŎƘǳƭŘŜƴōŜǊƎŜƴ ǳƴŘ ǎǘŜŎƪŜƴ ŀƴƎŜǎƛŎƘǘǎ ŘǊǸŎƪŜƴŘŜǊ ½ƛƴǎŜƴ ƛƴ ŜƛƴŜƳ ¢ŜǳŦŜƭǎƪǊŜƛǎΦ 5ƛŜ 

{ƛǘǳŀǝƻƴ ǎǇƛǘȊǘ ǎƛŎƘ ŘǳǊŎƘ ŘƛŜ ²ƛǊǘǎŎƘŀƊǎƭŀƎŜ ǿŜƛǘŜǊ ȊǳΣ ǎƻ Řŀǎǎ ǾƛŜƭŜƴ YƻƳƳǳƴŜƴ ƛƴ ŘŜƴ 

ƴŅŎƘǎǘŜƴ WŀƘǊŜƴ ŘƛŜ IŀǳǎƘŀƭǘǎǎƛŎƘŜǊǳƴƎ ŘǊƻƘǘΣ ŜƛƴƛƎŜ ǎƛƴŘ ōŜǊŜƛǘǎ Ǿƻƴ ƛƘǊ ōŜǘǊƻũŜƴΦ  

¢ǊƻǘȊ ŀƴƎŜǎǇŀƴƴǘŜǊ IŀǳǎƘŀƭǘǎƭŀƎŜ ƛǎǘ ŘƛŜ [ŀƴŘŜǎǊŜƎƛŜǊǳƴƎ ƴǳƴ ŜƛƴŜƴ {ŎƘǊƛǧ ƎŜƎŀƴƎŜƴΣ ǳƳ 

Ŝƛƴ ȊŜƴǘǊŀƭŜǎ ±ŜǊǎǇǊŜŎƘŜƴ ƛƘǊŜǎ YƻŀƭƛǝƻƴǎǾŜǊǘǊŀƎǎ ŜƛƴȊǳƭǀǎŜƴ ǳƴŘ ŜƛƴŜ ƴŀŎƘƘŀƭǝƎŜ 

9ƴǘƭŀǎǘǳƴƎ ǾƛŜƭŜǊ YƻƳƳǳƴŜƴ Ǿƻƴ ƛƘǊŜƴ !ƭǘǎŎƘǳƭŘŜƴ Ȋǳ ŜǊǊŜƛŎƘŜƴΦ  

½ǳƳ 9ǊƘŀƭǘ ŘŜǊ IŀƴŘƭǳƴƎǎŦŅƘƛƎƪŜƛǘ ŘŜǊ YƻƳƳǳƴŜƴ ǎŜƘŜƴ ŘƛŜ ƴǳƴ ōŜǎŎƘƭƻǎǎŜƴŜƴ 9ŎƪǇǳƴƪǘŜ 

ǾƻǊΣ Řŀǎǎ Řŀǎ [ŀƴŘ ŀō нлнр ƧŅƘǊƭƛŎƘ нрл aƛƭƭƛƻƴŜƴ 9ǳǊƻ ȊǳǊ ƴŀŎƘƘŀƭǝƎŜƴ .ŜǎŜƛǝƎǳƴƎ ŘŜǊ 

ƪƻƳƳǳƴŀƭŜƴ !ƭǘǎŎƘǳƭŘŜƴ ōŜǊŜƛǘǎǘŜƭƭǘΦ ½ǳǎŀƳƳŜƴ Ƴƛǘ ŘŜǊ ŘǳǊŎƘ ŘŜƴ .ǳƴŘ ȊǳƎŜǎŀƎǘŜƴ 

ƘŅƭƊƛƎŜƴ «ōŜǊƴŀƘƳŜ ŘŜǊ YǊŜŘƛǘŜ ǿǸǊŘŜ ŘŜƴ YƻƳƳǳƴŜƴ ǎƻ ŜƛƴŜ ƘŀƭōŜ aƛƭƭƛŀǊŘŜ 9ǳǊƻ ǇǊƻ 

WŀƘǊ ȊǳǊ ±ŜǊŦǸƎǳƴƎ ƎŜǎǘŜƭƭǘ ǿŜǊŘŜƴΦ bƻŎƘ Ǝƛōǘ Ŝǎ ǾƻƳ .ǳƴŘ ŀƭƭŜǊŘƛƴƎǎ ƪŜƛƴŜ ƪƻƴƪǊŜǘŜƴ 

½ǳǎŀƎŜƴΦΦΦ 

IƛŜǊ Ŝƛƴ C!v Ȋǳ ŘŜƴ ǿƛŎƘǝƎǎǘŜƴ CǊŀƎŜƴΥ ƘǧǇǎΥκκƎǊǳŜƴŜπŦǊŀƪǝƻƴπƴǊǿΦŘŜκŦŀŎƘƴŜǿǎƭŜǧŜǊπ

ŀǳǎƎŀōŜƴκŜƛƴπƎǳǘŜǊπǘŀƎπŦǳŜǊπŘƛŜπƪƻƳƳǳƴŜƴπƛƴπƴǊǿπŀƭǘǎŎƘǳƭŘŜƴƭƻŜǎǳƴƎπƭƛŜƎǘπŀǳŦπŘŜƳπǝǎŎƘκ 

 ¦ƭǊƛƪŜ /ƭŀǖŜƴπ.ǸǧƴŜǊ ǳƴŘ 5ŀǊƛǳǎ CƛǊƻǳȊƪƘŀƘ 

https://www.land.nrw/pressemitteilung/meistergruendungspraemie-nrw-land-erweitert-foerderung-fuer-existenzgruendungen
https://www.land.nrw/pressemitteilung/meistergruendungspraemie-nrw-land-erweitert-foerderung-fuer-existenzgruendungen
https://www.land.nrw/pressemitteilung/land-beschliesst-entwurf-zur-3-aenderung-des-landesentwicklungsplans-nordrhein
https://www.land.nrw/pressemitteilung/land-beschliesst-entwurf-zur-3-aenderung-des-landesentwicklungsplans-nordrhein
https://gruene-fraktion-nrw.de/fachnewsletter-ausgaben/ein-guter-tag-fuer-die-kommunen-in-nrw-altschuldenloesung-liegt-auf-dem-tisch/
https://gruene-fraktion-nrw.de/fachnewsletter-ausgaben/ein-guter-tag-fuer-die-kommunen-in-nrw-altschuldenloesung-liegt-auf-dem-tisch/
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 YǊŜƛǎƘŀǳǎ LL ς ²ƛǊ ƎŜōŜƴ ƴƛŎƘǘ ŀǳŦ 

!ǳŦ ŘŜƳ ²ŜƎ Ȋǳ ƳŜƘǊ ¢ǊŀƴǎǇŀǊŜƴȊ ǳƴŘ YƻǎǘŜƴƪƻƴǘǊƻƭƭŜ 

!Ƴ нтΦ aŅǊȊ Ƙŀǘ ŘƛŜ YǊŜƛǎǘŀƎǎƳŜƘǊƘŜƛǘ ŀǳǎ /5¦Σ ¦²D ǳƴŘ C5tκC²hκ5¦ ŘƛŜ 9ǊǿŜƛǘŜǊǳƴƎ 

ŘŜǎ YǊŜƛǎƘŀǳǎŜǎ ōŜǎŎƘƭƻǎǎŜƴ ς Ƴƛǘ ǾŜǊŀƴǎŎƘƭŀƎǘŜƴ фнΣу aƛƭƭƛƻƴŜƴ 9ǳǊƻ ŦǸǊ ŘŜƴ ŜǊǎǘŜƴ 

.ŀǳŀōǎŎƘƴƛǧΦ IƛƴȊǳ ƪƻƳƳŜƴ ǊǳƴŘ нΣн aƛƭƭƛƻƴŜƴ 9ǳǊƻ ŦǸǊ ŘƛŜ !ǳǎǎǘŀǧǳƴƎ ŘŜǊ .ǸǊƻǊŅǳƳŜΦ 

5ŜǊ ŜǊǎǘŜ .ŀǳŀōǎŎƘƴƛǧ ŜƴǘǎǇǊƛŎƘǘ сл҈ ŘŜǊ DŜǎŀƳǘƳŀǖƴŀƘƳŜƴΣ ǊŜŀƭƛǎǝǎŎƘ ǊŜŎƘƴŜƴ ǿƛǊ 

ŘŜƳƴŀŎƘ Ƴƛǘ ǸōŜǊ мрс aƛƭƭƛƻƴŜƴ 9ǳǊƻ DŜǎŀƳǘƪƻǎǘŜƴ ŦǸǊ ŀƭƭŜ ŘǊŜƛ .ŀǳŀōǎŎƘƴƛǧŜΦ ½ǳǎŅǘȊƭƛŎƘ 

ōŜƭŀǎǘŜƴ YƻǎǘŜƴǎǘŜƛƎŜǊǳƴƎŜƴ ōŜƛ !ōǊƛǎǎΣ aŀǘŜǊƛŀƭƛŜƴ ǳƴŘ !ǊōŜƛǘǎƪǊŅƊŜƴ ǎƻǿƛŜ ŘƛŜ wƛǎƛƪŜƴ ŘŜǊ 

ƎŜǇƭŀƴǘŜƴ CƛƴŀƴȊƛŜǊǳƴƎ ǸōŜǊ 9ƴǘƴŀƘƳŜƴ ŀǳǎ ŘŜǊ tŜƴǎƛƻƴǎǊǸŎƪƭŀƎŜ ŘŜǎ YǊŜƛǎŜǎ Řŀǎ tǊƻƧŜƪǘ 

ǸōŜǊ ǾƛŜƭŜ WŀƘǊȊŜƘƴǘŜ ŜǊƘŜōƭƛŎƘΦ 

½ǳǊ 9ǊƛƴƴŜǊǳƴƎΥ 9ǎ ǎǘŜƘŜƴ ƛƴ ŀƪȊŜǇǘŀōƭŜǊ bŅƘŜ ǾƻǊƘŀƴŘŜƴŜ .ŜǎǘŀƴŘǎƎŜōŅǳŘŜ ǳƴŘ 

ǳƴƎŜƴǳǘȊǘŜ .ŀǳƅŅŎƘŜƴ ȊǳƳ ±ŜǊƪŀǳŦ ς Ȋǳ tǊŜƛǎŜƴΣ ŘƛŜ ƴǳǊ .ǊǳŎƘǘŜƛƭŜ ŘŜǊ ƎŜǇƭŀƴǘŜƴ 

LƴǾŜǎǝǝƻƴŜƴ ōŜǘǊŀƎŜƴΦ όōǎǇǿΦ ŦǸǊ мнΣр aƛƻ ϵ ƛƴ ²ƛŜƘƭύ 5ƛŜǎŜ !ƭǘŜǊƴŀǝǾŜƴ ŜǊŦǸƭƭŜƴ ŀƭƭŜ 

!ƴŦƻǊŘŜǊǳƴƎŜƴΣ ǿǳǊŘŜƴ ƧŜŘƻŎƘ ǾƻƳ [ŀƴŘǊŀǘ ǳƴŘ ŘŜǊ YǊŜƛǎǘŀƎǎƪƻŀƭƛǝƻƴ ƻƘƴŜ ǘǊŀƴǎǇŀǊŜƴǘŜ 

tǊǸŦǳƴƎ ǾŜǊǿƻǊŦŜƴΦ 5ƛŜ ƛƳ aŅǊȊ нлнп ǾƻƳ YǊŜƛǎǘŀƎ ƎŜǘǊƻũŜƴŜ DǊǳƴŘǎŀǘȊŜƴǘǎŎƘŜƛŘǳƴƎ ŦǸǊ 

ŜƛƴŜ YǊŜƛǎƘŀǳǎŜǊǿŜƛǘŜǊǳƴƎ ǿŀǊ ƴƻŎƘ ƴƛŎƘǘ Ƴƛǘ ½ŀƘƭŜƴ ƘƛƴǘŜǊƭŜƎǘΣ ƛƳ wŀǳƳ ǎǘŀƴŘŜƴ ŘƛŜ 

ƎŜǎŎƘŅǘȊǘŜƴ YƻǎǘŜƴ ŀǳǎ ŦǊǸƘŜǊŜƴ WŀƘǊŜƴ Ǿƻƴ сл πул aƛƻΦ 9ǳǊƻ ŦǸǊ Řŀǎ DŜǎŀƳǘǇǊƻƧŜƪǘΦ !ƭǎ ŘŜǊ 

DǳƳƳŜǊǎōŀŎƘŜǊ YŅƳƳŜǊŜǊ IŀƭŘƛƴƎπIƻǇǇŜƴƘŜƛǘ 9ƴŘŜ нлно ōŜƛ ŘŜǊ 9ƛƴōǊƛƎǳƴƎ ŘŜǎ 

IŀǳǎƘŀƭǘǎ Ǿƻƴ YƻǎǘŜƴ ŦǸǊ Řŀǎ tǊƻƧŜƪǘ Ǿƻƴ ōƛǎ Ȋǳ нлл aƛƻΦ ǎǇǊŀŎƘΣ ǿǳǊŘŜƴ ŘƛŜǎŜ ½ŀƘƭŜƴ ǾƻƳ 

[ŀƴŘǊŀǘ IŀƎǘ ƴƻŎƘ ǾŜƘŜƳŜƴǘ ŘŜƳŜƴǝŜǊǘΥ 

Ϧ5ƛŜǎŜǎ ƪƻƳǇƭŜȄŜ tǊƻƧŜƪǘ Ƴǳǎǎ ǎŜǊƛǀǎ ǳƴŘ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴŜƭƭ ƎŜǇƭŀƴǘ ǿŜǊŘŜƴΦ YŜƛƴŜǎŦŀƭƭǎ ǎŜǊƛǀǎ 

ƛǎǘ ŘŀƎŜƎŜƴΣ ƛǊƎŜƴŘǿŜƭŎƘŜ ½ŀƘƭŜƴ ƛƴ ŘŜƴ wŀǳƳ Ȋǳ ǎŎƘƳŜƛǎǎŜƴΦ LŎƘ ǿǸǎǎǘŜ ƎŜǊƴŜ ŜƛƴƳŀƭΣ 



ǿƻƘŜǊ ŘƛŜǎŜ ½ŀƘƭ ƪƻƳƳǘΦ !ōŜǊ Řŀǎ ōƭŜƛōǘ Ƨŀ Řŀǎ DŜƘŜƛƳƴƛǎ ŘŜǎƧŜƴƛƎŜƴΣ ŘŜǊ ǎƛŜ ƎŜƴŀƴƴǘ 

ƘŀǘΦϦ 

LƴȊǿƛǎŎƘŜƴ Ƴǳǎǎ Ƴŀƴ Ŝǎ ǎƻ ƘŀǊǘ ŦƻǊƳǳƭƛŜǊŜƴΥ 5ŜǊ YǊŜƛǎǘŀƎ ǳƴŘ ŘƛŜ mũŜƴǘƭƛŎƘƪŜƛǘ ǿǳǊŘŜƴ 

ƎŜǘŅǳǎŎƘǘΦ 

²ƛǊ ƘŀōŜƴ ƎŜǇǊǸƊΣ ƻō ǊŜŎƘǘƭƛŎƘŜ aƛǧŜƭΣ ǿƛŜ Ŝƛƴ .ǸǊƎŜǊōŜƎŜƘǊŜƴΣ ƎŜƎŜƴ ŘŜƴ ŀƪǘǳŜƭƭŜƴ 

.ŀǳōŜǎŎƘƭǳǎǎ ƳǀƎƭƛŎƘ ǎƛƴŘΦ [ŜƛŘŜǊ ǿǳǊŘŜ ǳƴǎ Ǿƻƴ ǳƴǎŜǊŜƳ !ƴǿŀƭǘ ŜǊƭŅǳǘŜǊǘΣ Řŀǎǎ Ŝƛƴ 

.ǸǊƎŜǊōŜƎŜƘǊŜƴ ƎŜƎŜƴ ŘŜƴ .ŀǳōŜǎŎƘƭǳǎǎ ǾƻƳ нтΦлоΦнлнр ƴƛŎƘǘ ȊǳƭŅǎǎƛƎ ƛǎǘΦ 9ƛƴ ǎƻƭŎƘŜǎ ǿŅǊŜ 

ƴǳǊ ƎŜƎŜƴ ŘƛŜ ōŜǊŜƛǘǎ ƭŅƴƎŜǊ ȊǳǊǸŎƪƭƛŜƎŜƴŘŜ DǊǳƴŘǎŀǘȊŜƴǘǎŎƘŜƛŘǳƴƎ ȊǳǊ 9ǊǿŜƛǘŜǊǳƴƎ ŘŜǎ 

YǊŜƛǎƘŀǳǎŜǎ ƳǀƎƭƛŎƘ ƎŜǿŜǎŜƴ ς Řŀ ŘƛŜǎŜ ƧŜŘƻŎƘ ǾŜǊŦǊƛǎǘŜǘ ƛǎǘΣ ƪǀƴƴŜƴ ǿƛǊ ŘƛŜǎŜƴ ²ŜƎ ƴƛŎƘǘ 

ōŜǎŎƘǊŜƛǘŜƴΦ DŜǊƛŎƘǘƭƛŎƘŜ 9ƴǘǎŎƘŜƛŘǳƴƎŜƴ ƛƴ ŅƘƴƭƛŎƘŜƴ CŅƭƭŜƴ ǎǘǸǘȊŜƴ ŘƛŜǎŜ 9ƛƴǎŎƘŅǘȊǳƴƎΦ 

²ƛǊ ƎŜƘŜƴ ŘŀǾƻƴ ŀǳǎΣ Řŀǎǎ ŘƛŜ CǸƘǊǳƴƎǎŜōŜƴŜ ŘŜǊ YǊŜƛǎǾŜǊǿŀƭǘǳƴƎ ŘƛŜǎŜ !ǳƊŜƛƭǳƴƎ ŘŜǊ 

.ŜǎŎƘƭǸǎǎŜ ōŜǿǳǎǎǘ ǎƻ ƛƴ ŘŜƴ YǊŜƛǎǘŀƎ ŜƛƴƎŜōǊŀŎƘǘ ƘŀǘΣ ŘŀƳƛǘ ƴŀŎƘ .ŜƪŀƴƴǘǿŜǊŘŜƴ ŘŜǊ ƧŜǘȊǘ 

ƎŜƴŀƴƴǘŜƴ ½ŀƘƭŜƴ ŜƛƴŜ !ƴŦŜŎƘǘǳƴƎ ŘŜǎ .ŜǎŎƘƭǳǎǎŜǎ ŘǳǊŎƘ Ŝƛƴ ƪŀǎǎƛŜǊŜƴŘŜǎ .ǸǊƎŜǊōŜƎŜƘǊŜƴ 

ƴƛŎƘǘ ƳŜƘǊ ƳǀƎƭƛŎƘ ƛǎǘΦ 5ƻŎƘ Řŀǎ ƘŜƛǖǘ ƴŀǘǸǊƭƛŎƘ ƴƛŎƘǘΣ Řŀǎǎ ŘƛŜ mũŜƴǘƭƛŎƘƪŜƛǘ ƛƴ ŘƛŜǎŜǊ CǊŀƎŜ 

ƪŜƛƴŜ 9ƴǘǎŎƘŜƛŘǳƴƎǎƎŜǿŀƭǘ ƘŅǧŜΦ ²ƛǊ ǿŜǊŘŜƴ ŘƛŜ YƻƳƳǳƴŀƭǿŀƘƭ ŀƳ мпΦ {ŜǇǘŜƳōŜǊ нлнр 

ŀǳŎƘ ȊǳǊ !ōǎǝƳƳǳƴƎ ǸōŜǊ Řŀǎ ¢ƘŜƳŀ YǊŜƛǎƘŀǳǎŜǊǿŜƛǘŜǊǳƴƎ ƳŀŎƘŜƴΗ    

 ¦ƴǎŜǊ ƴŜǳŜǊ YǳǊǎΥ mũŜƴǘƭƛŎƘ ǇƻƭƛǝǎŎƘ ŀƪǝǾ ōƭŜƛōŜƴ 

hōǿƻƘƭ Řŀǎ ǊŜŎƘǘƭƛŎƘŜ LƴǎǘǊǳƳŜƴǘ ŜƛƴŜǎ .ǸǊƎŜǊōŜƎŜƘǊŜƴǎ ƴƛŎƘǘ ƳŜƘǊ ȊǳǊ ±ŜǊŦǸƎǳƴƎ ǎǘŜƘǘΣ ƛǎǘ 

ǳƴǎŜǊ 9ƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ǳƴƎŜōǊƻŎƘŜƴΦ ²ƛǊ ǎŜǘȊŜƴ ǾŜǊǎǘŅǊƪǘ ŀǳŦ ǀũŜƴǘƭƛŎƘŜƴ 5ǊǳŎƪ ǳƴŘ 

ǘǊŀƴǎǇŀǊŜƴǘŜ 5ƛǎƪǳǎǎƛƻƴŜƴΥ 

ω mũŜƴǘƭƛŎƘŜ 5ƛǎƪǳǎǎƛƻƴΥ ²ƛǊ ǿŜǊŘŜƴ Řŀǎ ¢ƘŜƳŀ ƛƴ ǳƴǎŜǊŜǊ YǊŜƛǎǾŜǊǎŀƳƳƭǳƴƎ ƛƴǘŜƴǎƛǾ 

ƛƴ ŘŜƴ aƛǧŜƭǇǳƴƪǘ ǎǘŜƭƭŜƴΣ ǳƳ ŀǳŦ ŘƛŜ ƛƴǘǊŀƴǎǇŀǊŜƴǘŜƴ 9ƴǘǎŎƘŜƛŘǳƴƎǎǇǊƻȊŜǎǎŜ ǳƴŘ 

ŘƛŜ ŘǊƻƘŜƴŘŜƴ YƻǎǘŜƴǎǘŜƛƎŜǊǳƴƎŜƴ ŀǳŦƳŜǊƪǎŀƳ Ȋǳ ƳŀŎƘŜƴΦ 

ω {ǘŀǊƪŜǊ ǇƻƭƛǝǎŎƘŜǊ 5ƛǎƪǳǊǎΥ .ŜǊŜƛǘǎ ƛƴ ŘŜƴ ƪƻƳƳŜƴŘŜƴ ¢ŀƎŜƴ ǿŜǊŘŜƴ ǿƛǊ ƎŜȊƛŜƭǘ ƛƴ 

ŘŜƴ ²ŀƘƭƪŀƳǇŦ ƎŜƘŜƴ ǳƴŘ Ƴƛǘ ŀƭƭŜƴ {ǝƳƳŜƴΣ ŘƛŜ ǎƛŎƘ ŦǸǊ ƳŜƘǊ YƻǎǘŜƴƪƻƴǘǊƻƭƭŜ ǳƴŘ 

¢ǊŀƴǎǇŀǊŜƴȊ ŜƛƴǎŜǘȊŜƴΣ ŘŜƴ ǇƻƭƛǝǎŎƘŜƴ 5ǊǳŎƪ ŜǊƘǀƘŜƴΦ 

ω YƻƻǇŜǊŀǝƻƴ ǳƴŘ !ǳǎǘŀǳǎŎƘΥ ²ƛǊ ƘŀōŜƴ ±ƻƭƪŜǊ aǸƭƭŜǊ Ǿƻƴ ŘŜǊ D²D DǳƳƳŜǊǎōŀŎƘ 

ƛƴ ŘƛŜ YǊŜƛǎǾŜǊǎŀƳƳƭǳƴƎ ŜƛƴƎŜƭŀŘŜƴΣ ŘŀƳƛǘ ŜǊ ŘƛŜ tƭŀƴǳƴƎ ŘŜǊ YǊŜƛǎǾŜǊǿŀƭǘǳƴƎ ŀǳǎ 

{ƛŎƘǘ ŜƛƴŜǎ ŜǊŦŀƘǊŜƴŜƴ !ǊŎƘƛǘŜƪǘŜƴ ŘŀǊǎǘŜƭƭŜƴ ƪŀƴƴΦ 5ƛŜ D²D Ƙŀǘ ōŜǿƛŜǎŜƴΣ Řŀǎǎ 

ǀũŜƴǘƭƛŎƘŜ ±ŜǊǿŀƭǘǳƴƎǎƎŜōŅǳŘŜ ǘǊƻǘȊ ƘƻƘŜǊ !ƴŦƻǊŘŜǊǳƴƎŜƴ ƪƻǎǘŜƴŜŶȊƛŜƴǘ ƎŜōŀǳǘ 

ǿŜǊŘŜƴ ƪǀƴƴŜƴΦ .ŜƛǎǇƛŜƭŜ ǎƛƴŘ Řŀǎ !ƳǘǎƎŜǊƛŎƘǘ ǳƴŘ Řŀǎ tƻƭƛȊŜƛǇǊŅǎƛŘƛǳƳ ŀǳŦ ŘŜƳ 

{ǘŜƛƴƳǸƭƭŜǊƎŜƭŅƴŘŜ ƛƴ DǳƳƳŜǊǎōŀŎƘΦ ½ǳƭŜǘȊǘ ǿǳǊŘŜ ƛƴ ŘƛŜǎŜƳ CǊǸƘƧŀƘǊ Řŀǎ 

DŜǊƛŎƘǘǎƎŜōŅǳŘŜ ŦǸǊ ŘƛŜ /ǳƳπ9ȄπtǊƻȊŜǎǎŜ ƛƴ {ƛŜƎōǳǊƎ Ǿƻƴ ŘŜǊ D²D ŦŜǊǝƎƎŜǎǘŜƭƭǘΣ Ŧŀǎǘ 

Ŝƛƴ {ȅƳōƻƭ ŦǸǊ ŘƛŜ !ǳŦŀǊōŜƛǘǳƴƎ ŘŜǎ ƎǊǀǖǘŜƴ {ǘŜǳŜǊǊŀǳōǎ ŘŜǊ ŘŜǳǘǎŎƘŜƴ DŜǎŎƘƛŎƘǘŜΦ 

!ǳŎƘ ǿƛǊ ǿƻƭƭŜƴ [ƛŎƘǘ ƛƴǎ 5ǳƴƪŜƭ ŘŜǊ /ƘŜŦŜǘŀƎŜ ƛƳ YǊŜƛǎƘŀǳǎ ōǊƛƴƎŜƴΗ 5ŀȊǳ ŀǊōŜƛǘŜƴ 

ǿƛǊ ǿŜƛǘŜǊƘƛƴ ŜƴƎ Ƴƛǘ LƴƛǝŀǝǾŜƴΣ WǳǊƛǎǘϝƛƴƴŜƴ ǳƴŘ ŜƛƴŜƳ ōǊŜƛǘŜƴ ¦ƴǘŜǊǎǘǸǘȊŜǊƪǊŜƛǎ 

ŀǳǎ ŘŜǊ ½ƛǾƛƭƎŜǎŜƭƭǎŎƘŀƊ ȊǳǎŀƳƳŜƴΦ 

https://ga.de/region/sieg-und-rhein/siegburg/cum-ex-prozess-gebaeude-in-siegburg-ist-fertig_aid-124265291


¦ƴǎŜǊ ½ƛŜƭ ƛǎǘ ŜǎΣ ƛƴ ŜƛƴŜƳ ƻũŜƴŜƴ ǳƴŘ ŜƴƎŀƎƛŜǊǘŜƴ 5ƛŀƭƻƎ ǸōŜǊ ŘƛŜ ½ǳƪǳƴƊ ŘŜǎ YǊŜƛǎƘŀǳǎŜǎ 

ǳƴŘ ŜƛƴŜƴ ǎǇŀǊǎŀƳŜƴ ¦ƳƎŀƴƎ Ƴƛǘ ŘŜƴ ǀũŜƴǘƭƛŎƘŜƴ DŜƭŘŜǊƴ Ȋǳ ǎǇǊŜŎƘŜƴ ς ŦǸǊ ŜƛƴŜƴ YǊŜƛǎΣ 

ŘŜǊ ǘǊŀƴǎǇŀǊŜƴǘ ǳƴŘ ǿƛǊǘǎŎƘŀƊƭƛŎƘ ƘŀƴŘŜƭǘΦ 

²ƛǊ ƘŀƭǘŜƴ ŜǳŎƘ ǸōŜǊ ŀƭƭŜ ƴŅŎƘǎǘŜƴ {ŎƘǊƛǧŜ ŀǳŦ ŘŜƳ [ŀǳŦŜƴŘŜƴ ǳƴŘ ōƭŜƛōŜƴ ƎŜƳŜƛƴǎŀƳ 

ŘǊŀƴΣ ǳƳ ŜƛƴŜ ƪƭǳƎŜ ǳƴŘ ǾŜǊŀƴǘǿƻǊǘǳƴƎǎǾƻƭƭŜ LƴǾŜǎǝǝƻƴǎŜƴǘǎŎƘŜƛŘǳƴƎ Ȋǳ ŜǊǊŜƛŎƘŜƴΦ 

 

п π ²L9I[¢![.!Ib 

 ²ƛŜƘƭǘŀƭōŀƘƴ ό².ύ ς !ƪǘǳŜƭƭŜ [ŀƎŜΣ ǇƻƭƛǝǎŎƘŜ .ŜǿŜǊǘǳƴƎ ϧ ƴŅŎƘǎǘŜ {ŎƘǊƛǧŜ 

 wǸŎƪōƭƛŎƪΥ 9ƛƴ ƧŀƘǊȊŜƘƴǘŜƭŀƴƎŜǊ Yƻƴƅƛƪǘ 

5ƛŜ ²ƛŜƘƭǘŀƭōŀƘƴ ό².ύ ƛǎǘ ƪŜƛƴ ƎŜǿǀƘƴƭƛŎƘŜǎ .ŀƘƴǇǊƻƧŜƪǘ ς ǎƛŜ ǎǘŜƘǘ ŦǸǊ ŘŜƴ ²ƛŘŜǊǎǘŀƴŘ 

ƎŜƎŜƴ 9ƴǘǿƛŘƳǳƴƎ Ǿƻƴ {ŎƘƛŜƴŜƴǎǘǊŜŎƪŜƴΣ ŦǸǊ ōǸǊƎŜǊǎŎƘŀƊƭƛŎƘŜǎ 9ƴƎŀƎŜƳŜƴǘ ǳƴŘ Řŀǎ 

tƻǘŜƴȊƛŀƭ ŜƛƴŜǊ ƪƭƛƳŀŦǊŜǳƴŘƭƛŎƘŜƴ {ŎƘƛŜƴŜƴǾŜǊōƛƴŘǳƴƎ ƛƳ ƭŅƴŘƭƛŎƘŜƴ wŀǳƳΦ {Ŝƛǘ ŘŜƴ мффлŜǊπ

WŀƘǊŜƴ ǿǳǊŘŜ ǳƳ ŘƛŜ {ǘǊŜŎƪŜ ƎŜǎǘǊƛǧŜƴ ς ƧǳǊƛǎǝǎŎƘΣ ǇƻƭƛǝǎŎƘΣ ǀũŜƴǘƭƛŎƘΦ 5ŀƴƪ ŜƴǘǎŎƘƭƻǎǎŜƴŜǊ 

.ǸǊƎŜǊϝƛƴƴŜƴΣ YƭŀƎŜƴ ǳƴŘ ƭŀƴƎŜƳ !ǘŜƳ ǿǳǊŘŜ ŘƛŜ ¢ǊŀǎǎŜ ōƛǎƭŀƴƎ ƴƛŎƘǘ ŜƴǘǿƛŘƳŜǘ ς ǎƛŜ 

ōƭŜƛōǘ .ŀƘƴŀƴƭŀƎŜΦ 

 !ƪǘǳŜƭƭŜ ²ŜƴŘǳƴƎΥ .ŜǘǊŜƛōŜǊ ǎǘŜƛƎǘ ŀǳǎ 

!Ƴ оΦ !ǇǊƛƭ нлнр ǿǳǊŘŜ ǀũŜƴǘƭƛŎƘΣ Řŀǎǎ ŘƛŜ wƘŜƛƴπ{ƛŜƎπ9ƛǎŜƴōŀƘƴ όw{9ύ ŀƭǎ .ŜǘǊŜƛōŜǊƛƴ ŘŜǊ 

{ǘǊŜŎƪŜ ŀǳǎǎǘŜƛƎǘΦ 5ŜǊ ƴŜǳŜ DŜǎŎƘŅƊǎŦǸƘǊŜǊ {ŜƭƳŀƴ 5ǳǊŀƴ ōŜǎǘŅǝƎǘŜ ƎŜƎŜƴǸōŜǊ ŘŜǊ h±½Υ 

α5ƛŜ .ŜǘǊŜƛōŜǊǾŜǊŀƴǘǿƻǊǘǳƴƎ ǿƛǊŘ ƪǸƴƊƛƎ ŀǳŦ Ŝƛƴ ŀƴŘŜǊŜǎ 

9ƛǎŜƴōŀƘƴƛƴŦǊŀǎǘǊǳƪǘǳǊǳƴǘŜǊƴŜƘƳŜƴ ǸōŜǊƎŜƘŜƴΦά 

DǊǸƴŘŜ ƴŀƴƴǘŜ ŘƛŜ w{9 ƴƛŎƘǘΣ ǾŜǊǿƛŜǎ ŀōŜǊ ŀǳŦ ŜƛƴŜ ƛƴǘŜǊƴŜ ǎǘǊŀǘŜƎƛǎŎƘŜ bŜǳŀǳǎǊƛŎƘǘǳƴƎ ς 

ƛƴ ŘŜǊŜƴ wŀƘƳŜƴ ŘƛŜ ²ƛŜƘƭǘŀƭōŀƘƴ αƴƛŎƘǘ ƳŜƘǊ ƛƴǎ tƻǊǜƻƭƛƻά ǇŀǎǎŜΦ 

.ŜǎƻƴŘŜǊǎ ōƛǧŜǊΥ 5ŜǊ !ǊǝƪŜƭ ōŜǎǘŅǝƎǘΣ ǿŀǎ ǾƛŜƭŜƴ .ŜǘŜƛƭƛƎǘŜƴ ƛƴƻŶȊƛŜƭƭ ǎŎƘƻƴ ǎŜƛǘ IŜǊōǎǘ 

нлнп ōŜƪŀƴƴǘ ǿŀǊ ς ŀōŜǊ ƴƛŎƘǘ ǀũŜƴǘƭƛŎƘ ƎŜƳŀŎƘǘ ǿǳǊŘŜΦ 

 YǊƛǝƪ ŀƴ LƴǘǊŀƴǎǇŀǊŜƴȊ ϧ DŜƘŜƛƳƘŀƭǘǳƴƎ 



Lƴ ǳƴǎŜǊŜƳ ƛƴǘŜǊƴŜƴ CǊŀƪǝƻƴǎŎƘŀǘ ȊŜƛƎǘ ǎƛŎƘ ¦ƴǾŜǊǎǘŅƴŘƴƛǎ ǳƴŘ &ǊƎŜǊ ǸōŜǊ ŘŜƴ ¦ƳƎŀƴƎ ŘŜǎ 

YǊŜƛǎŜǎ Ƴƛǘ ŘƛŜǎŜǊ LƴŦƻǊƳŀǝƻƴΦ {ŎƘƻƴ нлнп ǿŀǊ ŘŜǊ !ǳǎǎǝŜƎ ŘŜǊ w{9 ōŜƪŀƴƴǘ ς ǘǊƻǘȊŘŜƳ 

ǿǳǊŘŜ ƛƳ !ǊōŜƛǘǎƪǊŜƛǎ ². ǳƴŘ ƛƳ ǇƻƭƛǝǎŎƘŜƴ wŀǳƳ ƪŜƛƴŜ ƻũŜƴŜ 5ƛǎƪǳǎǎƛƻƴ ŘŀǊǸōŜǊ 

ƎŜŦǸƘǊǘΣ Ƨŀ ǎƻƎŀǊ ŀǳŦ ŜƛƴŜ ƛƴǘŜǊƴŜ ±ƻǊǎǘŜƭƭǳƴƎ ŜƛƴŜǎ ƳǀƎƭƛŎƘŜƴ ƴŜǳŜƴ .ŜǘǊŜƛōŜǊǎ Ƴƛǘ 

±ƻǊǿǸǊŦŜƴ ǊŜŀƎƛŜǊǘΦ {ǘŀǧŘŜǎǎŜƴΥ 

ω {ŎƘǿŜƛƎŜƴ ƎŜƎŜƴǸōŜǊ ŘŜǊ mũŜƴǘƭƛŎƘƪŜƛǘΣ 

ω ƪŜƛƴŜ ǘǊŀƴǎǇŀǊŜƴǘŜ YƻƳƳǳƴƛƪŀǝƻƴ ŀƴ ǇƻƭƛǝǎŎƘŜ DǊŜƳƛŜƴΣ 

ω aƛǎǎŀŎƘǘǳƴƎ ŘŜǊ ǎǘǊŀǘŜƎƛǎŎƘŜƴ .ŜŘŜǳǘǳƴƎ ŘŜǊ {ǘǊŜŎƪŜ ŦǸǊ ŘƛŜ aƻōƛƭƛǘŅǘǎǿŜƴŘŜ ƛƳ 

ƭŅƴŘƭƛŎƘŜƴ wŀǳƳΦ 

5ƛŜǎŜ CƻǊƳ ŘŜǊ bƛŎƘǘπYƻƳƳǳƴƛƪŀǝƻƴ ς ŀǳŎƘ ŘǳǊŎƘ ŜƛƴŜ ±ŜǊǎŎƘǿƛŜƎŜƴƘŜƛǘǎƪƭŀǳǎŜƭ ȊǿƛǎŎƘŜƴ 

±ŜǊǿŀƭǘǳƴƎΣ w{9 ǳƴŘ ƪƻƴǎŜǊǾŀǝǾŜǊ YǊŜƛǎǇƻƭƛǝƪ ƎŜŘŜŎƪǘ ς ǳƴǘŜǊƎǊŅōǘ ±ŜǊǘǊŀǳŜƴ ǳƴŘ 

ŘŜƳƻƪǊŀǝǎŎƘŜ aƛǘƎŜǎǘŀƭǘǳƴƎΦ 

α5ŜǊ YǊŜƛǎ Ƙŀǘ ǎƛŎƘ ƘƛŜǊ ƛƴ ŘƛŜ 5ŜŎƪǳƴƎ ƎŜȊƻƎŜƴΦ 5ƛŜ 9ƴǘǎŎƘŜƛŘǳƴƎ ǿŀǊ ƭŅƴƎǎǘ ƪƭŀǊ ς ǎƛŜ 

ǿǳǊŘŜ ƴǳǊ ȊǳǊǸŎƪƎŜƘŀƭǘŜƴΦά 

 ς !ǳǎ ŘŜƳ CǊŀƪǝƻƴǎŎƘŀǘ 

 tƻƭƛǝǎŎƘŜ 9ƛƴƻǊŘƴǳƴƎ 

5ƛŜ ²ƛŜƘƭǘŀƭōŀƘƴ ōŜǘǊƛƍ ƴƛŎƘǘ ƴǳǊ Ŝƛƴ ǇŀŀǊ YƛƭƻƳŜǘŜǊ {ŎƘƛŜƴŜΣ ǎƻƴŘŜǊƴ ǎǘŜƘǘ ǎȅƳōƻƭƛǎŎƘ 

ŦǸǊ ƎǊǀǖŜǊŜ CǊŀƎŜƴΥ 

ω ²ŜǊ ōŜǎǝƳƳǘ ǸōŜǊ aƻōƛƭƛǘŅǘǎƛƴŦǊŀǎǘǊǳƪǘǳǊ ƛƳ ƭŅƴŘƭƛŎƘŜƴ wŀǳƳΚ 

ω ²ƛŜ ƎŜƘŜƴ YǊŜƛǎǾŜǊǿŀƭǘǳƴƎ ϧ /5¦πƎŜŦǸƘǊǘŜ tƻƭƛǝƪ Ƴƛǘ .ǸǊƎŜǊǿƛƭƭŜƴ ǳƴŘ .ŜǘŜƛƭƛƎǳƴƎ 

ǳƳΚ 

ω ²ƛŜ ŜƘǊƭƛŎƘ ƛǎǘ ŘƛŜ 5ŜōŀǧŜ ǸōŜǊ ƪƭƛƳŀŦǊŜǳƴŘƭƛŎƘŜƴ DǸǘŜǊǾŜǊƪŜƘǊΣ wŜŀƪǝǾƛŜǊǳƴƎŜƴ 

ǳƴŘ ƛƴǘŜǊƳƻŘŀƭŜ [ǀǎǳƴƎŜƴΚ 

²ƛǊ ǎŜƘŜƴ ƘƛŜǊ Ŝƛƴ ƪƭŀǎǎƛǎŎƘŜǎ .ŜƛǎǇƛŜƭ ŦǸǊ ŘŀǎΣ ǿŀǎ ǇŀǎǎƛŜǊǘΣ ǿŜƴƴ ǎǘǊŀǘŜƎƛǎŎƘŜ 

LƴŦǊŀǎǘǊǳƪǘǳǊǇƻƭƛǝƪ ƻƘƴŜ ¢ǊŀƴǎǇŀǊŜƴȊ ǳƴŘ .ŜǘŜƛƭƛƎǳƴƎ ƎŜƳŀŎƘǘ ǿƛǊŘ ς ǳƴŘ ŀƳ 9ƴŘŜ ŘƛŜ 

½ƛǾƛƭƎŜǎŜƭƭǎŎƘŀƊ ŜǊƴŜǳǘ CŀƪǘŜƴ ǾƻǊ ŘƛŜ CǸǖŜ ƎŜǿƻǊŦŜƴ ōŜƪƻƳƳǘΦ 

 



 

 

 bŅŎƘǎǘŜ {ŎƘǊƛǧŜ ς ǿŀǎ ǿƛǊ DǊǸƴŜ ƧŜǘȊǘ ǘǳƴ ƪǀƴƴǘŜƴ 

мΦ ¢ǊŀƴǎǇŀǊŜƴȊ ŜƛƴŦƻǊŘŜǊƴ 

²ƛǊ ŦƻǊŘŜǊƴ ŜƛƴŜ ǳƳŦŀǎǎŜƴŘŜ !ǳƃƭŅǊǳƴƎ ŘŀǊǸōŜǊΣ 

ω ǿŀƴƴ ŘŜǊ !ǳǎǎǝŜƎ ŘŜǊ w{9 ōŜƪŀƴƴǘ ǿŀǊΣ 

ω ǿŜƭŎƘŜ !ōǎǇǊŀŎƘŜƴ ƎŜǘǊƻũŜƴ ǿǳǊŘŜƴΣ 

ω ǳƴŘ ǿŀǊǳƳ Řŀǎ ¢ƘŜƳŀ ƴƛŎƘǘ ǀũŜƴǘƭƛŎƘ ŘƛǎƪǳǝŜǊǘ ǿǳǊŘŜΦ 

нΦ .ŜǘŜƛƭƛƎǳƴƎ ƴŜǳ ŘŜƴƪŜƴ 

9ƛƴ ǎǘǊŀǘŜƎƛǎŎƘŜǊ aƻōƛƭƛǘŅǘǎǇǊƻȊŜǎǎ ǿƛŜ ŘƛŜ ½ǳƪǳƴƊ ŘŜǊ ²¢. ƎŜƘǀǊǘ ƴƛŎƘǘ ƘƛƴǘŜǊ 

ǾŜǊǎŎƘƭƻǎǎŜƴŜ ¢ǸǊŜƴΦ ²ƛǊ ǿƻƭƭŜƴΣ Řŀǎǎ .ǸǊƎŜǊϝƛƴƴŜƴΣ ±ŜǊŜƛƴŜΣ 9ƛǎŜƴōŀƘƴŦǊŜǳƴŘŜΣ 

YƻƳƳǳƴŜƴ ǳƴŘ YǊŜƛǎǇƻƭƛǝƪ ƎŜƳŜƛƴǎŀƳ hǇǝƻƴŜƴ ŀǳǎƭƻǘŜƴΦ 

оΦ bŜǳŜ .ŜǘǊŜƛōŜǊƻǇǝƻƴ ǇǊǸŦŜƴ ς [ŀǇǇǿŀƭŘōŀƘƴΚ 

5ƛŜ [ŀǇǇǿŀƭŘōŀƘƴ ό[²{ύ ǿǳǊŘŜ ōŜǊŜƛǘǎ ŀƭǎ ƳǀƎƭƛŎƘŜ bŀŎƘŦƻƭƎŜǊƛƴ ƎŜƘŀƴŘŜƭǘΦ ²ƛǊ ōŜƎǊǸǖŜƴ 

ŘƛŜ tǊǸŦǳƴƎΣ ƻō ǎƛŜ ǸōŜǊƴŜƘƳŜƴ ƪǀƴƴǘŜ ς ŀōŜǊ ǳƴǘŜǊ ŘŜǊ .ŜŘƛƴƎǳƴƎ ƪƭŀǊŜǊ ¢ǊŀƴǎǇŀǊŜƴȊ ǳƴŘ 

ǇƻƭƛǝǎŎƘŜǊ 5ŜōŀǧŜΦ 

пΦ mũŜƴǘƭƛŎƘƪŜƛǘ ŀƪǝǾƛŜǊŜƴ 

Cŀƭƭǎ ƴƻǘǿŜƴŘƛƎΣ ƪǀƴƴǘŜƴ ǿƛǊΥ 

ω aŜŘƛŜƴ ǾƻǊ hǊǘ ƛƴǎ !ƭǘŜǊƴŀǝǾƻōƧŜƪǘ ŜƛƴƭŀŘŜƴ 

ω ŜƛƴŜ tŜǝǝƻƴ ǎǘŀǊǘŜƴ 


